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ИСКЛЮЧЕНИЕ
|ИЗ ПРАВИЛ
I В училище шли занятия, рила деловая обстановка. Вера Парни 
" Строгая тишина коридоров. Арапова, секретарь комитета сталиСтрогая тишина коридоров.

Вежливая предупредительность 
дежурных. Все было, как в 
обычный рабочий день.

Неожиданно распахнулось 
окно на третьем этаже, и двор 
зазвенел от гиканья и свиста. 
Дежурные переглянулись, под

Арапова, секретарь комитета стали
взрослели на глазах, 
серьезнее, ответствен-

няли головы.
— Двадцать 

бузит,— сказал 
меткой.

Ох, уж эта 
тая. «Притчей 
всего училища 
бы что! Когда

девятая 
кто-то

двадцать

опять 
с ус-

девя-
во языцех» у 

стала. И хоть
я спросила у

директора училища Михаила 
Львовича Вайнштейна об этой 
группе, он только вздохнул. 

— Бывают же, например, 
исключения из правил. Ну так
вот эта группа и есть
ключение...

И по сути директор был 
прав. Двадцать девятая не 
вписывалась в благополучную 
картину свердловского ГПТУ 
№ 24, которое считается од
ним из лучших училищ обла
сти. Слава этого училища за
служенна вполне, ГПТУ № 24 
первым в городе перешло на 
обучение со средним образо
ванием. Это было десять лет 
назад, когда о средних ПТУ 
говорили еще как об экспери
менте.

Быть первым, естественно, 
трудно, тем более когда еще 
масса своих нерешенных проб
лем. ГПТУ № 24 — училище 
строительного профиля. Гото
вит каменщиков, маляров, шту
катуров, плотников. Как ви-

комсомола училища, делегат 
XIX съезда ВЛКСМ, еще раз 
пробежала глазами доклад, 
делая пометки на полях, где 
нужно будет говорить «без 
бумажки». Ребята — кто зани
мался выпуском «боевого ли
стка», кто принимал гостей — 
представителей базового пред
приятия, других училищ. А в 
это время актовый зал по
немногу заполнялся народом.

Пришла на собрание и два
дцать девятая группа. Парни 
нерешительно потоптались у 
дверей. Задние ряды были 
уже заняты преподавателями 
и мастерами училища •— ком
сомольцы пригласили их на 
собрание. Вперед идти не хо
телось. Группе, которая почти 
всегда была «в центре внима
ния», на сей раз не хотелось 
быть на виду у всех.

Когда к трибуне подошла 
Вера Арапова, в зале устано-
вилась 
которая 
уроках, 
ках. У

тишина. Такая тишина,
бывает только

на любимых 
любимого

на 
уро

учителя.
О том, что Вера умеет найти 
общий язык с ребятами, я зна
ла давно, но вот впервые 
приходилось слушать ее на

нее. Само почетное задание 
заставило ребят подтянуться 
в учебе и в труде. И сейчас, 
в ходе подготовки к XIX съез
ду комсомола, комсомольцы 
ГПТУ не только подводили 
итоги за учебный год, но и 
каждый выступающий от име
ни группы предлагал ребятам 
конкретное дело. Например, 
Ольга Кузнецова предложила 
в честь открытия XIX съезда 
ВЛКСМ заложить перед учили
щем аллею, a Света Мальцева 
из группы № 26 рассказала о 
том, как девчата на производ
ственной практике взяли соци
алистическое обязательство к 
25 апреля закончить отделоч
ные работы в девятиэтажном 
доме. Интересное предложе
ние было у Паши Гончарова из 
группы № 37: «Каждый вы
пускник училища должен 
воспитать себе смену»,— то 
есть, здесь и работа по про
фориентации, и конкретный 
вклад выпускников в выпол
нение плана комплектования 
нового контингента учащихся.

В ГПТУ № 24 хорошая спор
тивная база. Но парни из два
дцать четвертой группы жела-

Г осударственного Комитета

лищ Российской Федерации 
переходящее Красное знамя

i1 ттг «Л..

стников Ленинского зачета.
Очень заинтересованный раз

говор о повышении обществен
ной активности, о развитии 
соцсоревнования, необходимо
сти более строгого контроля 
за принятыми решениями со
стоялся на собрании. Комсо-
молыхы говорили о том, что

собрании. Листочки
которые она
готовила 
отложены

так
доклада, 

тщательно
к собранию, были
в сторону. Вера

дим, профессии 
заические и по 
пользуются у 
школ невысокой

самые про
престижности 
выпускников 
оценкой. Но

двадцать четвертое училище 
с честью справилось с по
ставленной задачей. Взять хо
тя бы тот факт, что план ком
плектования ГПТУ № 24 еже
годно выполняет успешно, тог
да как во многих других учи
лищах недобор стал хрониче
ским явлением. Очень многое, 
конечно, делают для поднятия 
авторитета училища педагоги
ческий коллектив, базовое 
предприятие — трест «Сверд- 
ловскхимстрой».

Училищу есть чем гордить
ся и что показать: музей бое
вой и трудовой славы, распо
ложенный на втором этаже 
учебного корпуса, знакомит с 
лучшими работами учащихся, 
с выпускниками, ныне заслу
женными строителями, орде
ноносцами, наставниками мо
лодежи. Кабинеты и лаборато
рии не уступят, пожалуй, и 
вузовским по оснащению со
временным оборудованием и 
приборами. Мастерские, благо
устроенные общежития, спор-

говорила свободно и эмоцио- ' 
нально о самых насущных, са
мых острых проблемах учи- > 
лищной жизни, об умении ви
деть каждого в коллективе, 
умении сопереживать товари- i 
щу, болеть душой за коллек
тив, о том, от чего в прямом । 
смысле зависит творческая i 
атмосфера в группе, в учи
лище. I

— Помнишь, Андрюша Юр
кин, как тебя принимали в
комсомол? — спросила
отыскивая 
четвертую 
Андрей.

...В тот

глазами
I Вера, 
двадцать

группу, где учится

день Витя Казаков,
комсорг двадцать четвертой, 
был очень занят и не мог 
поехать на бюро райкома ком
сомола. Хотя Юркин был не 
один, но чувствовал себя ско
ванно, неуютно, все-таки кру
гом незнакомые люди. Каково 
же было удивление Андрея, 
как засияли его глаза от ра
дости, когда в приемную рай-
кома комсомола вбежал 
пыхавшийся Казаков, его 
варищ, его комсорг!

Не случайно двадцать

за- 
то-

чет-

ПОЧИН
ют, 
своя 
игры 
нова 
зала,

чтобы в училище была 
спортивная площадка для 

в городки. Лена Лоба- 
из группы № 21 расска- 
что девчата решили эа-

числить в состав своей про
изводственной бригады уча
стника Великой Отечествен
ной войны, отличника проф
техобразования РСФСР Ивана 
Сергеевича Вяткина.

Да, предложений общест
венно значимых, интересных 
на собрании было высказано 
много. Но есть еще одно 
мероприятие, в котором ком
сомольцы ГПТУ № 24 обяза
тельно примут участие. Дело 
в том, что учащиеся ПТУ 
Чкаловского района решили 
внести вклад а возведение па
мятника герою-летчику Вале
рию Чкалову.

Шло собрание. Сменялись 
выступающие. Зал оживленно 
обсуждал предложения, и чув-

ПОДДЕРЖАН
На днях на асбофабрике № 6 

комбината «Ураласбест» со
стоялось собрание комсомоль
ского актива «Живую, творче
скую атмосферу — в работу

Яковлева из цеха обогаще
ния, Эдуард Рейс, электросле
сарь дробильно-сортировочно
го комплекса. Анатолии Ми- 
шанихин, рабочий цеха гото
вой продукции. Анатолий вме
сте со своими товарищами

личные комплексные планы по
рой принимаются неконкрет
ные, на одно лицо...

Совершенствовать комсо
мольскую работу — это значит, 
вносить свой реальный вклад 
в производственные успехи 
коллектива асбогиганта.

Л. КОРЕН ИНА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
асбофабрики № 6 комбина

та «Ураласбест».
УЧЕНЫЕ-

С. Чувашовым

каждой 
низании», 
фабрики

комсомольской орга- 
Комсомольцы асбо- 

(а их более 400 че-
ловек) поддержали почин бри
гад ремонтно-механического за
вода комбината «XIX съезду 
ВЛКСМ—19 ударных декад». 
Были названы победители тру
довой вахты. Сегодня впереди 
идут оператор Татьяна Зна
менская, регулировщик Ирина

ФОТОРЕПОРТАЖ

вым 
вой 
план

выступил 
выполнить

и А. Рыбиче- 
с иннциати- 

полугодовой
к дню открытия XIX

ЗАВОДАМ
К аменск-Уральский. Уралъ.

ствовалось, что каждому 
телось, чтобы именно 
группа предложила самое 
тересное и самое нужное

хо- 
его 
ин- 
де-

тивный зал... Это, так 
материальная сторона 
А моральная? Вот об 
пойдет речь дальше, 
что через полчаса

сказать, 
дела...

этом и 
потому 

должно

вертая группа считается друж
ной. Не случайно по всем 
показателям, как в учебе, 
так и в труде — эта группа 
впереди.

Но для того, чтобы коллек
тив был сплоченный, чтобы не

было начаться общеучилищ
ное комсомольское собрание 
«Живую, творческую атмосфе-

было 
роне, 
дело, 
вало 
леко

людей, стоящих в сто
нужно одно большое 
которое бы заинтересо- 
всех. За примером да- 
ходить не надо.

ло. И только двадцать девя
тая группа сидела особняком 
и молчала.

Но это не значит, что речь 
о двадцать девятой группе не 
шла на собрании, О парнях 
из этой группы говорили мно
гие выступающие. Говорили с 
болью и досадой. Предлага
ли помочь группе, взять шеф
ство над ней.

Теперь же все зависело от 
самих ребят. Примет ли два
дцать девятая руку помощи? 
А может, сами парни задума
ются над тем, как обрести 
группе свое «я»?

Когда закончилось собрание,

Недавно комсомольцы Сверд
ловского текстилыивсйобувь- 
торга провели конкурс моло
дых товароведов - бракеров. 
Этот трудовой турнир они по
святили XIX съезду комсомо
ла. В нем приняли участие 
шесть девушек, большинство — 
ударники коммунистического 
труда, победители социалисти
ческого соревнования. Это Еле
на Овчинникова, продавец ма
газина № 20, Надежда Ше
велева. товаровед магазина 
№ 7, и другие. Молодые това
роведы отлично справились с 
заданием, интересно прове
ли викторину «Знаешь ли ты 
свой город?». Победителем в 
конкурсе стала Елена Овчин
никова.

НА СНИМКАХ: победитель 
Елена Овчинникова; идет кон
курс.

Фото Л. ДЫМОВА.

РУ в работу каждой ком-
сомольской организации». 

В комитете комсомола ца-

В феврале учащимся ГПТУ 
№ 24 было доверено право 
нести вахту у Поста № 1 Сверд
ловска. Как готовились к это
му важному событию ребята!

«Красная 
суббота», 
праздник 
груда

вая свое задание выполнила 
на 121 процент, а вторая по-
работала еше 
133 процента.

лучше на
В аппаратном

цехе значительно перевыпол
нила сменную норму одна из 
лучших операторов — И. Коп
чу к.

ПО-УДАРНОМУ!
На некоторых предприятиях 

области Всесоюзный Ленин
ский коммунистический суб
ботник уже начался. Один 
день, отработали в счет суб
ботника арамильские текстиль
щики. В минувшую субботу 
из Арамильской суконной фа
брике пришли в цехи более 
180 человек.

В прядильном производстве ' 
отлично поработали смены ма
стеров В. Гилевой и А. Слад- 
кевич. Они намечали вырабо
тать 2,3 тонны пряжи, а да-
ли три тонны.

Хороших результатов доби
лись также бригады А. Ак
сеновой, Т. Карамышевой. Пер-

Участники субботника в 
ткацком цехе тоже поработали 
на славу — выпустили 2,6 ты
сячи погонных метров сырья, 
на 300 метров больше, чем на
мечали. Тут отличились бри
гады ткачей В. Старовойтова 
и В. Пинягина, выполнившие 
свои задания на 105—108 про
центов. Особенно высокой вы
работки добились молодые 
ткачихи Р. Кугаевских, А. Лу
говых, мотальщица М. Рыбки
на.

Бригада на замерке готово
го товара во главе с В. Бете- 
вой выполнила задание на 
139 процентов.

Всего в субботник текстиль
щицы произвели продукции 
более чем на 70 тысяч рублей.

В. ВАРФОЛОМЕЕВ.
Сысертский район.

съезда ВЛКСМ. Участники 
собрания поддержали их по
чин.

Решено в честь XIX съезда 
ВЛКСМ 15 мая провести на 
комбинате комсомольско-моло- 
лежный субботник.

На собрании были также 
подведены итоги общественно- 
политической аттестации уча-

ский филиал Всесоюзного алю- 
минигво-матпиевого института 
(ВАМИ). Интересную работу 
по извлечению ванадия из
бокситов выполнил 
научный сотрудник 
пни производства 
Вячеслав Анашкин,

старший 
лаборато- 
глинозема.

выпускник
УПИ. Технологическая схема 
разработана применительно к 
бокситам Североуральского руд-

ника. Она позволяет сократить 
производственный процесс, по
высить извлечение ванадия,ис
ключает загрязнение окру
жающей среды. Экономическая 
эффективность — 400—600 ты
сяч рублей для одного заво
да. Вячеслав Анашкин — мо
лодой коммунист. Недавно за
щитил кандидатскую диссер
тацию.

На ВДНХ отправлена из 
Каменска-Уральского работа 
двух молодых сотрудников 
Уральского филиала ВАМИ 
Тани Рявкиной и Виктора За
харова. Они усовершенствова
ли схему выделения содосуль- 
фатных солей из алюминат
ных растворов, что улучшает 
технологический процесс." У Та
тьяны — одно, а у Виктора — 
два авторских свидетельства 
на изобретения. Их разработ
ка внедрена на Уральском 
алюминиевом заводе. Эконо
мическая эффективность —550 
тысяч рублей.

Эти разработки молодые 
ученые посвящают съезду 
ВЛКСМ.

ЗА УСПЕХИ
В УЧЕБЕ

По итогам социалистическо
го соревнования профтехучи-

РСФСР по профессионально- 
техническому образованию и 
премия его по итогам 1981 го
да присуждены техническому 
училищу № 10 Свердловска.

Училище готовит рабочих 
для Свердловского камволь
ного комбината. 84 процента 
работников основных профес
сий на комбинате составляют 
выпускники училища, а в пря
дильном цехе их 90 процентов.

Училище в 
лет одним из 
сти и первым 
полняет план 
ся.

Выпускники

течение ряда 
первых в обла- 
в отрасли вы- 

набора учащих-

училища утке в
первые месяцы работают на 
уровне кадровых рабочих. В 
феврале опыт совместной ра
боты училища и камвольного 
комбината по набору и обу
чению учащихся был заслу
шан и одобрен на совместном 
заседании ЦК профсоюза ра
ботников легкой и текстильной 
промышленности СССР и кол
легии госпрофобра РСФСР.

В. ШАЙМОРДАНОВА, 
учащаяся ТУ № 10. 

Свердловск.

ВСТРЕЧА С УЧЕНЫМИ
ОБЩЕСТВОВЕДАМИ

Вчера в Доме политическо
го просвещения обкома 
КПСС состоялась встреча с 
заведующими и преподава
телями кафедр обществен
ных наук, идеологическим 
активом высших и средних 
специальных учебных заве
дений члена ЦК КПСС, де
путата Верховного Совета 
СССР, первого секретаря об
кома КПСС Б. Н. Ельцина.

В своем выступлении на 
встрече Б. Н. Ельцин расска
зал о социально-экономиче
ском развитии Среднего Ура
ла за последние годы, об ак
туальных проблемах, в ре
шении которых необходимо 
активное участие ученых-об
ществоведов, остановился на

идейно-политического воспи
тания учащейся молодежи, 
подготовки квалифицирован
ных, политически зрелых 
специалистов.

Затем Б. Н. Ельцин отве
тил на многочисленные воп
росы собравшихся.

Перед заведующими и пре
подавателями кафедр об
щественных наук, идеологи
ческим активом высших и 
средних учебных заведений 
с докладом о развитии XXVI 
съездом КПСС теории и 
практики коммунистического 
строительства выступил член 
Центральной ревизионной

КПСС, ректор 
общественных 

ЦК КПСС В. А.

комиссии 
Академии 
наук при 
Медведев.л<понурив

бочком, стараясь

и торфокомпостами.

» головы, 
быть неза-

Г. АНАТОЛЬЕВ.
Красноуфимский район.

тано почти 200 рублей. Все 
они перечислены в фонд пяти
летки.

парни из 
выходили ж

двадцать девятой

яЗарабо-

Ff
метными. Исключительное по
ложение группы сегодня явно 
тяготило ребят. Т. АЛИНА.

ВЫХОД
СДЕААН

Для учащихся красноуфим
ского СПТУ № 11 совхоз 
«Криулинский» уже давно 
стал как бы родной — он нх 
подшефный совхоз, в нем ре
бята проходят свою производ
ственную практику.

В этом совхозе ребята ре
шили провести и коммунисти
ческий субботник. Поскольку 
училище все же не маленькое 
и враз всех учащихся принять 
и обеспечить фронтом работ 
совхозу сложно, решено было 
провести «красную субботу» по 
очереди, по графику, специаль
но составленному комитетом 
комсомола училища.

В минувшую субботу при
были «первые ласточки» — 
пять групп учащихся. Работы 
хватило всем. Ребята занима
лись забивкой теплиц торфом

вопросах преподавания,

• ПАРИЖ, м Решительный 
протест в связи с продолжаю*
щейся незаконной 
расистами ЮАР 
Намибии выразило 
социалистической 
Франции (ДСМФ).

оккупацией 
территории 
Движение 
молодежи

сТЕЛЁТАЙПИОЙЛЕНТЫ ТАСС
В распространенном здесь

заявлении ДСМФ подчеркива
ется, чтд намибийский народ 
представляет Народная орга
низация Юго-Западной Африки 
(СВАПО), ведущая вооружен
ную борьбу против иностран
ных поработителей.

В документе решительно 
осуждается варварская агрес. 
сия южноафриканской воен
щины против Анголы.

ф ОТТАВА. Около 200 сту
дентов университета Монктона 
(канадская провинция Нью. 
Брансуик) заняли администра
тивное здание этого учебного 
заведения, протестуя против 
повышения платы за учебу, ко
торая возрастет в ближайшее 
время почти на 30 процентов.
• БОНН. Полный крах по

терпела попытка разработать 
единый для всей ФРГ долго, 
срочный план развития школь, 
ного, высшего и профессио
нального образования.

Подготовка такого плана,

рассчитанного на период до 
1990 грда, была поручена спе. 
циальной комиссии, созданной 
министрами просвещения и 
культов западногерманских зе
мель. После многолетних без
результатных споров комиссия 
объявила о прекращении сво
ей деятельности. Причина —• 
отсутствие необходимых бюд
жетных ассигнований. Это 
прямое следствие политики 
«жесткой экономии».
• БРЮССЕЛЬ. Конферен

цию по проблемам безработицы 
провели здесь молодежные ор
ганизации Бельгии. В ней при
няли участие около 400 деле
гатов. Выступавшие подвергли 
резкой критике правительствен
ную политику в области обра-
зования, профессиональной
подготовки и занятости. Ока 
указали, что проводимый пра
вительством в угоду монополи- 
ям жесткий социально-эконо
мический курс ведет к паде
нию жизненного уровня трудя
щихся и обрекает бельгийскую 
молодежь на безработицу.

СТАРТ ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКОГО КРОССА
Орденоносный 

ловск в эти дни
Сверд- 

принимает

в соответствии с постанов
лением Бюро ЦК ВЛКСМ и 
Спорткомитета СССР в апре
ле — мае этого года прово
дится комсомольско-молодеж
ный легкоатлетический кросс, 
посвященный XIX съезду 
ВЛКСМ.

годные для проведения крос-
са места. Очень 
риод подготовки 
провести работу 
новых трасс для

важно в пе-

по

цели кросса массовое

тельного 
стартов, 
мление, 
низацию

бега и
обеспечить

к кроссу 
созданию 

оздорови- 
массовых 
их офор-

предусмотреть орга- 
пунктов питания, ока-

проведения соревнований и 
физкультурных праздников.

Необходимо позаботиться и 
о подготовке судей. Ими мо
гут быть как спортивные ра
ботники, преподаватели физ
культуры, так и общественные

привлечение юношей и деву
шек, пионеров и школьников 
к регулярным занятиям лег
кой атлетикой, сдача норм 
комплекса ГТО, дальнейшее 
физическое закаливание ком
сомольцев и молодежи. Кросс 
должен пройти во всех ком-
сомольских, пионерских 
низациях, коллективах 
культуры.

Горкомам, райкомам

орга- 
физ-

ком-
еомола, спортивным 
циям необходимо 
графики проведения 
ваний в выходные 
свободное от учебы

организа- 
составить 
соревно- 
дни и в 
и работы

время Местом проведения 
забегов должны стать не толь-
ко стадионы спортивные
площадки, но и лесопарковая 
зона, улицы городов и насе
ленных пунктов, другие при-

зания медицинской помощи, 
радиофикацию.

Комсомольским организаци
ям и коллективам физкульту
ры следует принять меры, 
чтобы на старт комсомольско- 
молодежного кросса вышли 
все юноши и девушки, кроме 
освобожденных по состоянию 
здоровья. В крупных трудо
вых и учебных коллективах, 
учитывая их специфику и воз
можности спортивных баз, 
кросс может проводиться от
дельно для бригад, цехов, 
смен, отделений, факультетов, 
отделов. Отдельно можно ор
ганизовать соревнования для 
молодежи, проживающей в 
общежитиях. Малочисленным 
организациям рекомендуется 
объединить свои усилия для

инструкторы, ветераны 
та, физкультурный и 
мольский актив.

Дистанции кросса 
лаются в соответствии

спор- 
комсо-

опреде- 
с тре-

бованиями комплекса ГТО. 
Мальчики и девочки 10—13 лет 
стартуют на 300 м, 14—15 — 
на 500 м. Девушки 16—18 лет 
состязаются в беге на 500 м, 
а их сверстники — юноши — 
на 1000 м. Для женщин 19—34 
лет предусмотрены дистанции
500 и 1000 м,
19—39 лет 
Результаты 
включить f

для мужчин
1000 и 3000 м.

в зачет
кросса важно

норм Всесоюзного
выполнения 

физкуль-
турного комплекса ГТО.

Для наиболее подготовлен
ных бегунов, в том числе для 
членов клубов любителей бе
га и спортивной ходьбы, ре
комендуется провести забеги

на дистанции 5000, 10000, 20000 
и более метров.

До основного старта необ
ходимо провести тренировки, 
пробные забеги, марш-брос
ки, организовать медицинский 
осмотр участников кросса. Для 
поощрения участников и кол-
лективов следует 
вать спортивные

использо- 
дипломы,

комсомольские награды и спе
циальные значки.

15 мая объявляется Днем 
бегуна. В этот день должны 
состояться массовые легкоат
летические кроссы, на старты 
которых должны выйти каж
дый комсомолец, юноша и де
вушка, воин, пионер и школь
ник. Старты этого дня дол
жны пройти в праздничной 
атмосфере, на высоком орга
низационном уровне.

Комсомольские, пионерские, 
физкультурные работники, ак
тивисты должны личным при
мером увлекать молодежь, 
сами выйти на старты легко
атлетического кросса, посвя
щенного XIX съезду ВЛКСМ.

гостей. В столицу Среднего 
Урала со всех концов стра
ны съезжаются ветераны 
прославленной дважды Кра
снознаменной Сумско - Ки
евской дивизии.

Немало крупных воин
ских подразделений в годы 
Великой Отечественной вой
ны сформировано па ураль
ской земле. Эта дивизия сто
ит особняком , Она сформи
рована из партийно-комсо
мольского актива в Ураль
ском военном округе. Было 
это в декабре 1941 года. В 
состав дивизии вошли тыся
чи тружеников городов и сел 
Свердловской области. Зна
чительная часть новобран
цев стала в строй с партий
ными и комсомольскими би
летами. Боевое знамя вру
чил дивизии легендарный 
маршал Климент Ефремо
вич Ворошилов.

Торжества в Свердловске 
приурочены к 40-летию со 
дня отправки на фронт пар
тийно-комсомольской диви
зии уральцев.

Большой и замечательный 
путь прошли воины Сумско- 
Киевской дивизии за годы 
Великой Отечественной. Пер
вый бой они приняли на

Ветераны дивизии
гости Свердловска

Брянском фронте северо-за
паднее Воронежа 21 июля 
1942 года. В результате оже
сточенных боев было оста
новлено движение противни
ка.

В январе — феврале 1943 
года уральцы участвуют в 
крупных Воронежско-Кост
ромской и Харьковской на
ступательных операциях. 
Второго сентября 1943 года 
части освободили город 
Сумы, и дивизия получила 
название Сумской, а 16 сен
тября в жестоких боях овла
дела городом Ромны. И отме
чена высокой наградой — ор
деном Красного Знамени.

В конце сентября боевые 
части Сумской дивизии фор
сировали Днепр севернее Ки
ева, а к исходу сентября был 
захвачен большой плацдарм.

Одна из самых ярких 
страниц в летописи Сумской 
дивизии — Киевская насту
пательная операция. Пятого

ноября она первой ворвалась 
в древний Киев, и на следую
щий день ей присвоили по
четное наименование Сум
ско-Киевская.

98 самых отважных тогда 
получили высшие награды — 
Золотые Звезды Героев Со
ветского Союза.

В течение долгих военных 
лет бойцам пришлось пройти 
еще тысячи километров по 
дорогам Восточной Европы: 
они освобождали польские 
земли, Чехословакию За об
разцовое выполнение круп
ной операции на чехословац
кой территории на знамени
дивизии засверкал 
орден Красного 
Славный путь

второй 
Знамени. 
Сумско-

Киевская дивизия, родивша
яся на уральской земле, за
кончила в Пражской насту
пательной операции.

За годы Великой Отечест-

венной войны более 14 тысяч 
воинов этой дивизии награж
дены орденами и медалями, 
109 человек удостоены зва
ния Героя Советского Сою
за и 20 человек стали пол
ными кавалерами солдат-* 
ского ордена Славы.

У наших гостей — ветера
нов дивизии — большая и 
интересная программа пре
бывания в Свердловске. 
Фронтовики примут участие 
в митинге по случаю прово
дов молодежи на службу в 
ряды Советской Армии, ко
торый состоится во Дворце 
спорта. Ветераны встретятся 
с трудящимися предприятий 
районов Свердловска, воина
ми Уральского военного ок
руга, суворовцами. Гости по
бывают также в музее шко
лы № 74. Именно здесь наи
более полно представлена 
богатая история Сумско-Ки
евской дивизии.



e 2 стр. э 8 апреля 1982 года «НА СМЕНУ!»®

С ВЫСТАВКИ—НА ПОТОК
О постоянно действующей выставке товаров народного по

требления. которая расположена в Свердловске в доме № 1 
по улице Мира, знают далеко не все жители областного цент
ра, хотя здесь частые гости — делегации большинства круп
ных предприятий, хозяйственные руководители, участники 
различных семинаров, посвященных увеличению количества 
н улучшению качества товаров народного потребления. Эта
выставка — одна из самых молодых в области, ее 
ность и авторитет только складываются.

популяр-

Сотрудник выставки Людми
ла Алексеевна Шмелева ведет 
меня по просторным и свет
лым залам, рассказывает об 
экспонатах. Их на выставке 
свыше'двух с половиной тысяч, 

; но из них около тысячи поку
патели еще не видели в мага
зинах: они уже приняты к ос
воению, и здесь пока только 
образцы.

Но прежде чем рассказать 
подробнее о выставке, напомню 
немного, какие сегодня пробле
мы решаются в Свердловской 
области по выпуску товаров 
народного потребления.

На Среднем Урале сейчас из
готовляется более четырех ты
сяч различных товаров широко
го потребления. По объему их 
выпуска область занимает чет
вертое место в России. Но если 
учесть, какое количество таких 
товаров приходится на душу 
населения, то цифры значи
тельно скромнее — шестнадца
тое место в республике.

Надо сказать, }что выстав
ка— лишь первая попытка на 
пути координации выпуска то
варов для народа, какого-либо

другого центра пока
ствует. Преодолеть
между

не суше- 
неувязки

планированием, произ-
водством, проектированием, ус
корить внедрение новинок — 
вот цель создания выставки.

И вот мы с Л. А. Шмелевой 
переходим от экспоната к экс
понату.

— Людмила Алексеевна, я 
совершенно безотчетно подо-

ко тем, чго позволяет выпол
нять самые разные физические 
упражнения, а и тем, что ком
пактен. Но, увы, пока приоб
рести в магазине его очень 
трудно.

О каждом экспонате выстав
ки можно говорить долго. На
верно, все, кто здесь бывал, об
ратили внимание на складную 
печь завода «Пневмостройма- 
шина», на термос с металличе
ской колбой, который освоил 
завод кислородного машино
строения, на универсальную 
кухонную машину, которую 
скоро начнет выпускать Урал-

секретарей комсомольских ор
ганизаций предприятий, выпу
скающих товары для народа. 
Побывали комсомольцы и на 
выставке. Многие удивлялись, 
почему нет здесь изделий с их 
предприятий. А вернувшись 
домой, обратились с этим воп
росом к своему руководству. 
И зазвонили на выставке те
лефоны.

— Мы очень довольны таким

фицит даже с терморегулято
ром относительно просто. За 
это дело взялись сразу несколь
ко предприятий и, как говорит
ся, насытили рынок. Тогда по
купатель стал приобретать «с 
разбором», отдавая предпочте
ние самому лучшему. Конку, 
ренция требовала от отстаю
щих предприятий больших зат-
рат, более высокого 
Где не были готовы
решили лучше

качества, 
к этому,

снять утюг с 
производства и заменить его 
дефицитом сегодняшним. И не-

итогом 
Людмила 
вниманием,

семинара,— сказала
Алексеевна,— и тем

каким

химмашзавод, на удобный 
шкафчик для ванной завода 

шел ни к какому-либо другому «Промсвязь» и многое другое...
экспонату, а вот именно к это
му креслу. Как вы можете это 
объяснить?

— Все просто. Потребитель, 
а вы тоже им являетесь, в пер
вую очередь обращает внима
ние на внешние характеристи
ки товара. Вот почему вам сра
зу же приглянулось это крес-
ло-качалка, 
Свердловском 
ском заводе, 
расцветка и,

выпущенное на 
киномеханиче-

У него хорошая 
что еще более

Кстати, когда Л, А. Шмеле
ва знакомила меня с выстав
кой, ее пригласили к телефону. 
Звонили с Режевской швейной 
фабрики. Спрашивали, какие 
изделия можно представить на 
выставку. А причина звонка 
такова: за два дня до этого в 
областном комитете комсомола 
прошел областной семинар

ОТ УЧАСТКА
К ЦЕХУ
Все отлично знают, какое 

значение в настоящее время 
уделяется .выпуску товаров на
родного потребления. И, хотя 
для завода нашего профиля 
выпуск таких товаров не яв
ляется основным, администра
ция, партком завода, все обще
ственные организации уделяют 
этому большое внимание. Толь
ко за период с 1970 по 1980 
год производство товаров на-
родного потребления на заводе 

раз. Если вувеличилось в 16 
1970 году объем 
варов составлял 
руб., то в 1981-м 
3,6 млн. руб., а 
должны выйти на 
ный рубеж.

выпуска то- 
200 тысяч

в
он достиг 

i 1985 мы
10-миллион.

Производство товаров народ
ного потребления на заводе 
начиналось молодыми рабочи
ми. Сначала это была бригада 
творчески мыслящих ребят, 
затем небольшой участок, а се
годня мы уже говорим о соз
дании цеха товаров народного 
потребления.

Рйбйта, работавшие в СКБ, 
сами разрабатывали техноло
гию, изготовляли оснастку. 
В помощь им на общих нача
лах был направлен молодой 
конструктор Иван Кошелев, 
который разрабатывал образцы 
новых светильников.

В начале десятой пятилетки 
КМК участка организовали 
соревнование за присвоение 
отдельным видам товаров Зна
ка качества. В 1978 году было
аттестовано 2 вида, а 
бригада Филипповой, 
ющая торшеры, тоже 
присвоения изделиям 
го пятиугольника, 
работают с личным

в 1980-м 
выпуска- 
добилась 
почетно- 
Бригады 
клеймом.

Продукция из цеха уходит пря
мо в магазин.

Над разработкой новых ви- 
сейчас работаетдов товаров 

уже целая 
специалистов, 
предложению 
конструкция

группа 
именно

молодых 
по их

произведена ре- 
шторного карни-
старый пересталза, так как г 

отвечать современным требо-
ваниям и не стал пользоваться 
сбросом. По инициативе коми
тета ВЛКСМ в декабре прош
лого года КМК заключили тру
довой договор с КМК Серов- 
ейого торга о создании сквоз
ных бригад качества и сорев
новании под девизом «Сделано 
отлично — продано отлично». 
Торг по нашей просьбе прово
дит опрос покупателей, мнение 
которых мы учитываем при вы
пуске товаров, участвуем и в 
проведении выставок-продаж.

Сейчас КМК участка стоят 
на ударной трудовой вахте в 
честь XIX съезда ВЛКСМ, в 
ходе которой они обязались 
выдать продукции сверх плана 
на сумму более 5 тысяч руб
лей и день открытия съезда 
работать на сэкономленных ма
териалах. н. СИТНИКОВ, 

секретарь комитета 
комсомола Серовского 
механического завода.

Серов

комсомольцы наше 
ние принять участие 
ке.

А теперь коснемся

встретили 
предложе- 
в выстав-

еще одной
проблемы. Разговор о качестве, 
но начнем мы с количества. Не 
так уж много времени прошло 
с тех пор, когда выстраивались

трудно предугадать, что скоро 
мы снова будем стоять в оче
реди за утюгами.

Эти мысли возникли у меня 
на выставке при осмотре вя
зальной машины, которая вы
пускается в Ленинграде (есть 
на выставке зал с товарами из 
других областей для того, что
бы у нас могли кое-что пе
ренять). Так вот, эта вязаль
ная машина, маленькая и уни-
нереальная — мечта многих

длинные очереди за утюгами,
фенами, посудой. Теперь все 
это есть. И возникла проблема,
которую мы постараемся пока-
зать хотя бы на примере утю
гов.

Изготовить этот бывший де-

женщин. Стоит она чуть боль
ше двухсот рублей и помещает, 
ся в небольшом футляре. Пока 
заявок на ее освоение никто не 
подавал. А жаль. Любое пред
приятие, решившее выпускать 
эту машину, на многие годы 
обеспечило бы себе выполнение

плановых заданий по выпуску 
товаров народного потребления 
и обеспечивало бы жителей об
ласти очень нужной вещью.

Объективности ради должен 
сказать, что товары, выпускае
мые в нашей области, не про
игрывают в качестве привезен
ным из других областей. Но 
кое-что перенять следовало бы.

Еше одна из самых больших 
проблем—скорость освоения. 
В нашей области от проекти
рования до начала выпуска то
варов народного потребления 
проходит в среднем четыре го
да. За это время иногда не
обходимость в выпуске такого 
товара отпадает.

По инициативе комсомольцев 
Уралвагонзавода в нашей об
ласти уже несколько месяцев 
идет соревнование за увеличе
ние выпуска и улучшение каче
ства товаров народного потреб
ления. Ими будет загружаться 
эшелон из сверхплановых ва
гонов, которые отправятся из 
Нижнего Тагила в канун дня 
рождения В. И. Ленина. Пусть 
это соревнование станет еше 
одним этапом шефства комсо
мола области над решением 
важной задачи, о которой го-

А можно
в 15 раз 
больше!

На нашем заводе выпу
ском товаров народного пот
ребления занимается отдель
ный цех. Цех, по нашим
мепкам, небольшой 460
работающих. Мы выпускаем 
столовые наборы из нержа
веющей стали, от чайных до
столовых, металлическую

ворилось 
КПСС.

на XXVI съезде
В. КРАСНОВ.

посуду, мойки для кухонных 
гарнитуров, которые выпу
скает Упалмаш.

За годы прошлой пяти
летки выпуск продукции 
был увеличен более чем в 
полтора раза, в 1982 году 
нам предстоит произвести 
7 млн. штук столовых из
делий на сумму 5 млн. руб
лей. В прошлом году освое
но уникальное производство 
изделий из анодированного 
зеркального титана.

В материалах XXVI съез
да КПСС большое внимание

пример, в конце прошлого 
года состоялась проверка 
выполнения целевой прог
раммы. в результате которой 
выявили недостатки в рабо
те цеха. Итоги были рас
смотрены на совместном за
седании народных контроле
ров и заводского штаба «КП».

Штабы «КП» действовали в 
операции «Внедрение», кото
рая проводилась по инициа
тиве газеты «На смену!». 
Работу мы построили таким 
образом: «прожектористы»
выписали все невнедренные 
предложения. Их у нас 
набралось около 800. Затем 
список этих предложений 
отдали в цеховые штабы 
«КП» для выяснения причи
ны невнедрения, после это
го было рекомендовано 1—2 
невнедренных предложения 
взять под контроль и до
биться их: внедрения.

Выскажу 
Речь идет о

наболевшее, 
производстве

моек для кухонных гарниту
ров Уралмаша. Для их изго
товления нужны сварщики, 
наше же предприятие метал
лообрабатывающее, и у нас
нет ни единой 
в номенклатуре

позиции 
изделий,

важно, привлекательная нестан
дартная форма.

Перед нами гимнастический 
комплекс «Здоровье» — про
дукция завода транспортного 
машиностроения имени Я. М. 
Свердлова. Он удобен не толь-

«Радуга» — специализиро
ванное предприятие по вы
пуску детской металличе
ской игрушки. На нашем
предприятии длительное
время не обновлялось ос
новное технологическое обо
рудование и не велось стро
ительство новых производст
венных площадей. В резуль
тате страдало дело.

Необходимо было реконст
руировать предприятие. Ре
конструкцию, начатую в 1973 
году, предлагалось осущест
вить в 5 этапов. Планом бы
ло предусмотрено строитель
ство штамповочного цеха, 
реконструкция котельной и 
сетей теплоснабжения, уча
стка травления и станции 
нейтрализации, строительст
во ремонтно-механического 
и деревообрабатывающего 
цеха, реконструкция участка 
гальванопокрытий, цеха тер-

ВЫПУСК ТОВАРОВ ДЛЯ НАРОДА
ПОД КОМСОМОЛЬСКИМ КОНТРОЛЫ

производство которых тре
бовало бы сварочных работ. 
По сути дела, выпуская мой
ки, мы занимаемся не своим 
делом. Даже ремонтные сва
рочные работы ведутся на 
заводе силами субподрядных
организаций.
считано, 
занятых

что
Причем, под- 
с площадей,

сейчас под произ-

Резервы «Радуги»
мопластавтоматов и кра
сильного отделения.

Планы большие, и на них 
не могли не откликнуться 
комсомольцы нашего пред
приятия. В период проведе
ния отчетно-выборной кам
пании комсомольцы выступи
ли с инициативой «Реконст
рукции предприятия — ком
сомольскую заботу».

При содействии комитета
комсомола на 
было создано 5 
творческих 
коллективов. В

предприятии 
комплексных 
молодежных 
их задачу

входит реконструкция кон
вейеров, поточных линий в 
цехах и на участках. Так 
например, в ведущих цехах 
силами КТМК были пере
строены конвейеры с зам-

кнутым кругооборотом. Ре
конструирован и механизи
рован склад готовых дета
лей. На предприятии работа
ет совет молодых рациона
лизаторов. Совет в течение 
года рассмотрел более 50 
предложений, из которых 
внедрено 40 предложений с 
экономией в 397 тысяч руб
лей.

В 1979 году впервые коми
тетом комсомола был создан
комсомольский 
ный отряд, 
стройотряда 50

строитель- 
Численность 

человек. В
него вошли лучшие комсо
мольцы и молодые коммуни
сты предприятия.

В период реконструкции 
предприятия комсомольцами 
и молодежью безвозмездно

отработано на субботниках 
свыше 50 тысяч часов и 
только в летний период про
шлого 1981 года проведено 40 
субботников.

Сейчас в комитете комсо
мола разработан график 
проведения субботников на 
строительстве нового инстру
ментального цеха, где ком
сомольская организация це
ха неустанно следит за соб
людением графика. В этом 
году комитет комсомола 
предложил создать совмест
ный комсомольско-молодеж
ный отряд численностью 70 
человек и стройотряд под
шефной школы, куда войдут 
учащиеся 9 классов. Сейчас 
в зимний подготовительный

цеха. По окончании курсов 
им присваиваются разряды. 
При формировании стройот
ряда мы учитываем профес
сии и создаем сразу строи
тельные звенья, которые без 
раскачки могут включиться 
в работу. Администрация и 
партийное бюро предприятия

было уделено расширению 
производства товаров народ
ного потребления. Целевая 
комплексная программа 
увеличения выпуска и улуч
шения качества товаров для 
народа предусматривает уве-

период ребята
учатся 
курсах,

на
стройотряда 

строительных
которые организо-

вали комитет комсомола и 
молодые коммунисты строй-

Посуда не Богдановича получает у покупателей 
качество самого фарфора, оформление изделий, их

все большую популярность: улучшается 
комплектовка.

НА СНИМКАХ: в цехах завода. На верхнем —подготовка к обжигу; на нижнем — раскраши
вание посуды. Фото А. НАГИБИНА.

поддерживают 
комсомольской

Выполнение 
конструкции,

инициативу 
организации.

планов ре- 
выполнение

целевой программы увеличе
ния выпуска игрушек позво
лит успешно работать кол
лективу объединения в 11-й 
пятилетке и увеличить объ-
ем производства в 1,5 раза.

И. ВЯТКИНА, 
секретарь 

комитета комсомола 
производственного 

объединения «Радуга». 
Верхняя Пышма.

личение объемов
товаров для народа

выпусков

пятилетке не менее
1,5 раза. Выполнение

в 11-й 
чем в 

! ЭТОЙ
программы на нашем заводе 
взято под контроль завод
ским штабом «КП» и коми
тетом народного контроля, с 
которым налажено тесное 
взаимодействие. Практиче
ски все мероприятия, прово
димые в этом направлении, 
осуществляются совместны
ми усилиями «прожектори
стов» и народных контроле
ров. На наш взгляд, тесная 
связь КНК и штабов «КП»— 
залог успешной работы. На-

водством моек, можно давать 
другой продукции в 15 раз 
больше, чем сейчас.

При первоначальном объ
еме в 12 тысяч моек в год, 
который планировался, по
требность составляет только 
три тысячи, поэтому механи
зация и автоматизация те
ряет смысл, хотя есть воз
можность закупить и уста
новить автоматические ли
нии. Велики транспортные 
расходы — металл доставля
ется из Свердловска, 5—6 
тонн хватает на 1—1,5 меся
ца. При транспортировке 
продукции в Свердловск то
же много издержек. Думаю, 
стоит для нашего предприя
тия найти такое изделие, ко
торое отвечает профилю за
вода.

С. АРЧИБАСОВ, 
секретарь комсомольской 

организации металло
обрабатывающего завода. 
Верхняя Салда.

ВНИМАНИЕ: ОПЫТ ЛИДЕРОВ
«Первостепенное значение в усилиях партии по подъему 

благосостояния народа приобретает расширение производ
ства и улучшение качества товаров народного потребле
ния, развитие сферы услуг» — так говорится в Отчет
ном докладе ЦК КПСС XXVI съезду партии.

Отвечая практическими делами на требования XXVI 
съезда КПСС резко увеличить производство товаров для 
народа, на постоянную заботу партии об улучшении усло
вий жизни советского человека, комсомольские организа
ции Свердловской области проводят определенную работу 
по мобилизации молодых тружеников на борьбу за уве
личение производства, улучшение качества товаров хоз- 
культбыта.

При непосредственном участии комсомольцев и моло
дежи в настоящее время на предприятиях области про
изводится более 4 тысяч различных видов изделий мас
сового спроса, в том числе такие сложные, как мотоцик
лы, радиоприемники, электропылесосы, стиральные ма
шины, велосипеды, мебель, посуда и многие другие то
вары.

Вместе с тем, некоторые проблемы полностью решить 
не удалось. На многие товары покупательский спрос не 
удовлетворен. Поэтому вопрос о резком увеличении про
изводства, расширении ассортимента, улучшении качест
ва товаров народного потребления остается исключитель
но актуальным.

В 1980 году в соответствии с решением бюро обкома 
КПСС в области началась разработка комплексной, целе
вой программы увеличения производства, расширения 
ассортимента, улучшения качества товаров народного по
требления. Чтобы помочь предприятиям в выборе изде
лий для производства, в мае 1981 года была организо
вана выставка товаров культурно-бытового и хозяйствен
ного назначения, как выпускаемых в области, потреб
ность в которых полностью не удовлетворена, так и за
возимых из других областей, выпуск которых может 
быть освоен на местных предприятиях.

Что представляет собой эта программа? Главная задача, 
которая в ней поставлена,— довести выпуск товаров на
родного потребления в области к концу 11-й пятилетки до 
4,7 млрд, рублей, что будет соответствовать годовому 
фонду заработной платы всех трудящихся области, заня
тых в сфере материального производства. Особое внима
ние при этом уделяется увеличению производства това
ров культурно-бытового и хозяйственного назначения. 
Если решениями XXVI съезда КПСС предусмотрен рост 
выпуска этих товаров в 1,4 раза, то программа ставит 
задачу увеличить их производство в 1,5 раза. Каковы же 
задачи комсомольских организаций промышленных пред
приятий по увеличению выпуска товаров для народа?

Постановление бюро' обкома ВЛКСМ от 30 июля 1981 
года «О задачах комсомольских организаций по выпол
нению постановления ЦК КПСС «Об инициативе коллек
тивов передовых предприятий и объединений Москвы и 
Свердловской области по увеличению производства това
ров народного потребления» нацеливает комсомольские 
организации на мобилизацию молодежи по изысканию 
дополнительных резервов, возможностей преодоления 
имеющихся в этом деле упущений и недостатков.

Важным условием увеличения выпуска товаров массо
вого спроса является совершенствование организации 
труда и улучшение работы с кадрами. Прежде всего речь 
идет о бригадных формах организации труда. В области 
накоплен немалый опыт в этом деле. Есть такой опыт и 
на предприятиях, выпускающих товары народного по
требления. Особой поддержки заслуживает работа кол
лективов, работающих на один наряд. Сегодня можно 
сказать, что большинство комсомольско-молодежных кол
лективов, занятых в выпуске товаров народного потреб
ления, успешно справляются с плановыми заданиями. 
Так на Серовском механическом заводе самый ответст
венный участок в выпуске товаров для народа — сборка 
товаров — доверен коллективу, который возглавляет Кад
рова Александра Ивановна, кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени и знака ЦК ВЛКСМ «Наставник моло
дежи». Все бригады участка сборки комсомольско-моло
дежные. Весь коллектив участка работает на один наряд, 
имеет свой лицевой счет экономии. Только за 1981 год 
на лицевой счет экономии занесено более 60 тысяч руб
лей. Встав на ударную вахту в честь XIX съезда ВЛКСМ, 
комсомольско-молодежные коллективы участка обяза
лись выдать продукции сверх плана на сумму более 
5 тысяч рублей и в день « ытия съезда работать на 
сэкономленных материалах. И это пример не единичный. 
По-ударному трудятся комсомольцы и молодежь цеха 
товаров народного потребления НТМК им. В. И. Ленина, 
Режевского никелевого завода и многих других.

ПОСУДА НА КАЖДЫЙ ДЕНЬ
Комитет комсомоле нашего 

завода наметил программу 
действий по участию комсо
мольцев и молодежи в уве
личении выпуска товаров на
родного потребления. При 
этом комитет комсомола исхо
дил из комплексной целевой 
программы по увеличению вы
пуска товаров для народа, при
нятой на заводе.

В настоящее время на нашем 
предприятии производством 
ширпотреба занято пять цехов 
и отделов. Выпускаются кани
стры, кастрюли, котлы, баки, 
чайники, бидоны, наборы хо
зяйственной посуды, карнизы, 
теплообменники для холодиль
ников... '

Сейчас на линиях по произ
водству товаров народного 
потребления трудится три ком

сомольско-молодежных коллек
тива. Один из них возглавляет 
депутат Верховного Совета 
СССР, делегат XIX съезда 
ВЛКСМ Надежда Ивановна 
Мышкина.

Заводской комитет ВЛКСМ 
вышел с инициативой создать 
еще два новых комсомольско- 
молодежных коллектива на 
вступающих в строй линиях по 
производству алюминиевой по
суды. В целях инженерной 
поддержки — для разработки 
новых технологических опера
ций — на этих линиях решено 
создать комсомольско-моло 
дежное конструкторское бюро.

Г лавной формой, способст
вующей увеличению выпуска 
товаров народного потребле
ния, воспитанию у юношей и 
девушек коммунистического от
ношения к труду, закрепления

молодежи на участках, произ
водящих товары народного 
потребления, комсомольская 
организация завода активно 
использует социалистическое 
соровнование.

Итоги соревнования подво
дятся один раз в квартал и 
утверждаются совместным ре
шением комсомольского и 
профсоюзного комитетов. В 
ходе соревнования обобщает
ся лучший опыт работы, выве
шиваются результаты на стенд 
соревнования, используется за
водское радио, появляются 
новые предложения и инициа
тивы. Так, например, заведено 
на участке прокатно-сварных 
изделий — работает комплек
сная комсомольско-молодеж
ная бригада, где руководите
лем Евгений Суворский, а груп- 
комсоргом — Любовь Белоусо

ва. На этом участке в декабре 
1981 года был выпущен 50- 
миллионный испаритель для 
холодильников. Эта бригада 
была неоднократным победи
телем в социалистическом со
ревновании среди КМК завода, 
района, города. Подхватив по
чин комсомольцев Нижнета
гильского вагоностроительного 
завода, эта бригада заполнила 
уже три символических вагона 
сверхплановыми испарителями. 
В честь XIX съезда ВЛКСМ 
бригада вышла с инициативой 
бороться за почетное звание 
«Комсомольско - молодежный 
коллектив имени XIX съезда 
ВЛКСМ».

Важная роль у заводского 
штаба «Комсомольского про
жектора». За 1981 год и с На
чала 1982 года проведено 9 
рейдов «КП» по контролю за

своевременной отгрузкой то
варов ширпотреба заказчикам, 
по рациональному использова
нию оборудования и рабочего 
времени, бережливости и эко
номии сырья, вспомогательных 
материалов в цехах, произво
дящих товары народного пот
ребления.

Существуют, конечно, и оп
ределенные трудности в этой 
работе, Одной из них явля
ется недостаток кадров на уча
стках, выпускающих товары 
народного потребления, так 
как оплата рабочим здесь про
исходит по более низкой ка
тегории, чем остальным в этом 
же цехе, А это снижает приток 
молодежи.

Несмотря не рейды «Комсо
мольского прожектора», поло
жение дел по отгрузке про

дукции не улучшается. Это 
происходит прежде всего из- 
за плохой поставки крытых ва
гонов нашему заводу. Про
дукция залеживается на скла- 
дах, теряет товарный вид, пор
тится часть упаковки.

И еще одно замечание. Вы
пускаемая нашим заводом по
суда ценится в первую оче
редь отделкой из пластмассы, 
которую нам поставляет Ниж
нетагильский завод пластмасс. 
И надо прямо сказать, что по
ставляет пока весьма нерит
мично.

Чайник, бидон, кастрюля... 
Привычный, незаменимый на 
кухне инвентарь. Хочется, что
бы хозяйки всегда были до
вольны и выбором посуды в 
магазинах, и ее качеством. До
биться этого — вполне посиль
ная задача.

С. БЕЛОСЛУДЦЕВ, 
секретарь комсомольской 
организации металлургиче

ского завода.
Каменск-Уральский

Значительные резервы увеличения выпуска товаров 
народного потребления заключены в экономном, комп
лексном использовании сырья. Основные направления 
в этой работе — организация безотходного производства, 
получение дополнительных ресурсов сырья за счет со
вершенствования технологии и замены дефицитных ви
дов сырья.

Вот пример: только на предприятиях текстильной про
мышленности области снижение потерь в так называв-, 
мый «лоскут» хотя бы на 10 процентов даст дополни
тельно в год не менее 40 тысяч метров полноценных тка
ней. Другой пример. Средний вес одного квадратного 
метра костюмных тканей Свердловского камвольного 
комбината на 30—40 граммов выше, чем у аналогичных 
тканей, выпускаемых на ряде других предприятий стра
ны. Снижение этого веса лишь на 1 грамм дает экономии 
не менее 6.5 тонны шерсти в год. И кому, как не комсо
мольцам, молодежи, молодым рационализаторам, советам 
молодых специалистов, заняться этой проблемой.

Необходимо шире использовать опыт лучших молодых 
тружеников в борьбе за экономию и бережливость сырья 
и материалов на каждом рабочем месте. И, думается, на 
верном пути те комитеты комсомола, штабы, посты «КП», 
которые требования решений съезда «Экономика должна 
быть экономной» в полной мере относят к своей повсе
дневной работе.

В то же время некоторые комитеты комсомола без 
должной остроты и принципиальности занимаются этими 
вопросами, что, безусловно, сказалось на выполнении 
планов по производству товаров культурно-бытового и 
хозяйственного назначения. Це справилась с установлен
ным заданием промышленность городов Ирбита, Сухого 
Лога, Сысерти и других.

Преблема роста объемов производства товаров народ
ного потребления в первую очередь будет решаться за 
счет роста объемов производства на предприятиях лег
кой и пищевой промышленности. Они дают более 80 про
центов всех товаров для народа, производимых областью. 
В связи с этим областной комитет комсомола очень вол
нует тот факт, что на предприятиях легкой промышлен
ности за последние годы намечается тенденция к умень
шению приема юношей и девушек в комсомол. Почти на 
3 тысячи комсомольцев уменьшилась общая численность 
комсомольских организаций этой отрасли.

Комсомольские организации предприятий легкой про
мышленности слабо контролируют вопроса; улучшения 
условий труда и быта молодежи, сокращения доли руч
ного труда, текучести молодых кадров. По-прежнему вы- 
сока текучесть кадров на фабрике «Спортобувь», Карпин
ской хлопкопрядильной фабрике, ПО «Уралобувь», Бог- 
дановичском фарфоровом заводе. Серьезная задача перед 
комитетами комсомола ставится по идеологическому обес
печению движения за увеличение производства товаров 
для народа. Необходимо показать, какими путями будет 
решаться и решается эта проблема, какой вклад в это 
дело внесет каждый комсомолец, каждый молодой рабо
чий.

С. БРУЛЕВ, 
инструктор обкома ВЛКСМ,
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Колесо Откликаясь на внешнеполи-
тическую часть ташкентского
выступлення главы Советско-
го государства, обществен
ность и средства массовой ин-

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

истории
формации 
вниманием

Индии с особым
встретили

не повернуть

только потому, что она посвя
щена отношениям с тремя 
крупнейшими азиатскими дер» 
жавами — Индией. Японией и 
Китаем. В целом советская по
литика па этом континенте, 
как и в мировом масштабе, это
политика 
твердого 
политика 
чества со

укрепления мира и 
отпора врагам мира.

мирного 
всеми, ктовспять чет. солидарности со 

лами социального

сотрудни- 
этого хо- 
всеми сн- 
прогресса.

«ОГРОМНЫМ, БЕСЦЕННЫМ КАПИТАЛ»
С выраженной в »тих словах Леонида Ильича Бреж

нева оценкой советско-индийских отношений, данной им 
в последней речи в Ташкенте, солидарны миллионы лю
дей в Индии. Об этом заявил в интервью корреспонденту 
АПН Ом Пракаш Наливал — генеральный секретарь 
Всеиндийской организации мира и солидарности.

САН-ХОСЕ. Третья конфе
ренция за мир и суверенитет в 
Центральной Америке, Мекси
ке и Карибском бассейне за
вершила свою работу в сто
лице Коста-Рики. Ее участники 
приняли декларацию, в кото
рой подчеркивается, что этот 
район Латинской Америки в 
настоящее время переживает 
острый социально - политиче
ский кризис, вызванный по
пытками Вашингтона задушить 
здесь национально - освободи-

политика защиты суверенных 
прав народов.

Последовательность этой по
литики Советского Союза, счи
тает Ом Пракаш Паливал, 
проявляется не только в фор
мальном подтверждении его 
позиции, как она была изло
жена в том же Ташкенте Лео
нидом Ильичом Брежневым 
почти девять лет назад — 
24 сентября 1973 года. Из пре
дыдущих, миролюбивых по от
ношению к Азии и всему миру 
акций »СССР, из его инициа
тив. адресованных также Ки
таю, из предыдущих и ны-

нешвего выступлений Л. И. 
Брежнева в этом городе скла
дывается целостная внешнепо
литическая «ташкентская про
грамма».

Существует глубокая смыс
ловая связь «ташкентской про
граммы» с теми предложения
ми Западу по уменьшению 
опасности военного противо
стояния в Европе и в аквато
рии Мирового океана, которые

вы дополнительных или заме
ну устаревших ракетно-ядер
ных средств средней дальности 
и серьезная готовность уже в 
этом году сократить количе
ство своих ракет средней даль
ности, если не наступит новое 
обострение международной об
становки.

Из всей совокупности слож
ных проблем международной 
безопасности острейшая, по

виднейших ученых нз различ
ных стран, который показал 
бы человечеству жизненную 
необходимость предотвращения 
ядерной катастрофы.

— Президент США Рейган 
так громко сейчас бряцает 
оружием, что это действитель
но подталкивает мир к «нуле
вой точке отсчета» его суще
ствования. Однако при этом 
мало кто осознает всю полно
ту возможных последствий,— 
подчеркнул Ом Пракаш Пали- 
вал.— Я отношусь к миллио
нам тех людей стран «третьего 
мира»,— продолжал оп, — кто 
разделяет идею о разумности 
и желательности создания ме
ждународного антиядерного ко
митета. Я бы также добавил, 
что совершенно необходимо,

нистр обороны. Еще более не
вероятным выглядит предпо
ложение тех, кто планирует 
нанести «первый удар», будто 
можно избежать возмездия от 
другой стороны.

— Какую роль в деятель
ности международного комите
та должны, по ' Вашему мне
нию, сыграть ученые из раз
личных стран?

— Огромную, 
объективном 
фактов, анализе

особенно в 
расследовании 
данных и вы-

были сделаны на XVII съезде всеобщему мнению,— обузда-
советских профсоюзов. У Со
ветского Союза слова не рас
ходятся с делом, подтвержде
ние чему — объявленный тогда 
же мораторий на развертыва
ние в европейской части стра-

ине гонки ядерных вооруже
ний. Поэтому особое значение 
имеет идея, высказанная на 
XXVI съезде КПСС, о созда
нии авторитетного 4 междуна
родного комитета с участием

чтобы 
ученых
стало 
Для 
ется

компетентное мнение 
как можно раньше

всеобщим достоянием, 
меня невероятной явля- 
сама мысль о том, что

ядерная война может 
«ограниченной», как об 
твердят американский 
дент, его госсекретарь

быть 
этом 

прези- 
и ми-

явлении всех возможных по
следствий ядерной войны в со
временных условиях. Мировое 
общественное мнение должно 
быть начеку, ему пора встрях
нуться от спячки и благоду
шия. Нынешний момент кри
тический. Есть миролюбивые 
пароды и правительства, кото
рые давно прилагают макси
мум усилий к обузданию гон
ки вооружений. Движение за 
мир, за ядерное разоружение 
зарождается, растет и ширит
ся и в некоторых других стра
нах, набирает силу и размах,

чтобы заставить их правитель
ства свернуть со смертельно 
опасного пути. Изыскания и 
выводы международного ко
митета, которые должны стать 
достоянием мировой общест
венности, должны убедить и, 
я надеюсь, повлиять на пози
цию даже тех правительств, 
кто думает о возможности 
«ограниченной» ядерной вой
ны, или тех, кто чувствует себя 
в безопасности под «ядерным 
зонтиком» НАТО.

Группа уважаемых и изве
стных ученых могла бы обна
родовать только факты — стро
гие факты и никаких эмоций. 
Ибо речь идет сейчас об од
ном: будет существовать и 
развиваться человечество или 
оно само себя уничтожит. В 
этой связи предложения пре
зидента Брежнева являются 
весьма своевременными и от
вечают насущным интересам 
всего человечества,— заявил в 
заключение Ом Пракаш Па
ливал.

О. СТРОГАНОВ. 
(АПН)

тельное 
угодные 
режимы.

движение и насадить ; 
ему диктаторские ■ 

Американский импе-
риализм, говорится в докумен
те, выступает сегодня основ
ным противником мира и су
веренитета центральноамери
канских и карибских стран. 
Попирая права других наро
дов, администрация Рейгана 
избрала курс открытого вме
шательства во внутренний де
ла суверенных государств, под
держки кровавых репрессив
ных режимов,

Однако народы нашего ре-
гиена
способность

продемонстрировали

имлериалистическому 
насилию, указывается 
рации. 

Опасаясь потерять

противостоять
гнету и 

в декла-

свои но
зиции в регионе, США увели
чивают военную помощь дик
таторским режимам, готовят 
специальные карательные под
разделения, вынашивают пла
ны размещения новых военных 
баз, подталкивают послушные 
им правительства к вооружен
ным акциям против Кубы и 
Никарагуа. Но никакие угрозы 
и репрессии не смогут сдер
жать революционного подъема 
народов Центральной Амери
ки и Карибского бассейна, их 
решимости добиваться свобо
ды, независимости и сувере
нитета, гарантирующих мир в 
этом регионе, указывается в 
декларации.

(ТАСС].

> ЛЫЖИ

ПЕРВЫЙ 
МАРАФОН

ЛО ПУТИ НЕЗАВИСИМОСТИ

Завтрашний металл Нигерии
У небольшого рыбацкого се

ления Аджаокут на берегу Ни
гера развернулась большая 
стройка. На широких терра
сах, спускающихся к реке, 
видны многочисленные краны. 
Широким1 потоком движутся 
мощные грузовики. Они достав
ляют металлоконструкции, тру
бы, контейнеры с оборудова
нием.

Первая очередь строящегося 
здесь металлургического ком
бината вступит в строй в 
1983 году. После завершения 
строительства он будет еже
годно производить пять мил
лионов тонн стали. Подобных 
промышленных гигантов еще 
нет в тропической Африке.

Вопрос о производстве соб
ственного металла давно сто
ял в Нигерии. Однако пока в

стране не было необходимого 
сырья, не стоило и говорить 
о строительстве своего метал
лургического комбината. Со
ветские геологи, приглашен
ные нигерийским правительст-

Успех стройки и 
шем эффективная 
ция оборудования

в дальией- 
эксплуата- 

во многом
зависят от квалификации ни
герийских рабочих. Поэтому 
так широко развернулось здесь

вом, обосновали в 1979 году движение наставничества.
наличие значительных запасов 
высококачественной железной 
руды в штате Квара. Тогда 
и было принято решение по
строить при содействии СССР 
металлургический комбинат в 
районе Аджаокута.

Проект разрабатывали спе
циалисты ленинградского ин
ститута «Леягипромез», по 
чьим проектам создавались 
крупнейшие металлургические 
предприятия Советского Сою
за, а также комбинаты в Ин
дии, Пакистане, Иране, Егип
те, Турции, Алжире.

Городок советских специа
листов растет. Он стал частью 
населенного пункта, в который 
устремились тысячи людей со 
всех . концов Нигерии. В июле 
прошлого года президент Ни
герии Шеху Шагари торжест
венно заложил первый камень 
нового Аджаокута — города ни
герийских металлургов.

В. ЛАПТУХИН, 
соб. корр. АПН. 

Лагос.

ПО решению бразильско
го правительства нацио
нальной корпорации пере
дан принадлежавший амери

канскому миллиардеру Дани
элю Людвигу аграрно-про
мышленный комплекс «Жари». 
В недавно созданную корпора
цию вошли 23 государствен-
ные и частные бразильские 
фирмы, которые ” -------и займутся
эксплуатацней богатейших при
родных ресурсов бассейна 
Амазонки. Правительство стра
ны уже выделило на освоение 
этой обширной территории' 
250 миллионов долларов.

История «Жари» началась 
15 лет назад, когда американ
ский промышленный и финан
совый магнат Даниэль Люд
виг приобрел за бесценок 
огромный участок амазонской 
территории, превышающий по 
площади несколько европей
ских государств. В 500 кило
метрах от Атлантического по
бережья он построил много
численные предприятия по об
работке древесины, производ
ству бумаги и целлюлозы, 
мощную гидроэлектростанцию, 
животноводческие фермы и ри
совые плантации, занялся раз
работкой бокситовых руд и 
создал, таким образом, «импе
рию Людвига» — государство 
в государстве, в котором была 
даже своя «столица». В те
чение многих лет американский 
миллиардер эксплуатировал 
несметные природные богат
ства Амазонии, получая при 
этом баснословные барыши, 
бесконтрольно вывозя их из 
Бразилии.

Однако не только Людвиг

КОНЕЦ
«ИМПЕРИИ
ЛЮДВИГА»

преуспел в грабеже природных 
ресурсов и эксплуатации тру
дящихся Бразилии. Иностран
ный капитал, прежде всего 
американский, контролирует 
почти все ведущие отрасли на
циональной экономики. Около 
400 компаний, принадлежащих 
крупнейшим трестам США, 
господствуют в автомобиль
ной, нефтехимической, энерге
тической, добывающей про
мышленности, в экспорте хлоп
ка и кофе. Более 35 млн. гек
таров обрабатываемой земли 
принадлежит иностранным фир
мам и частным лицам.

В целях, если не полной 
ликвидации, то хотя бы опре
деленного исправления этого 
ненормального положения, пра
вительство Бразилии недавно 
приняло программу ограниче
ния хозяйничанья иностранно
го капитала в стране, важной 
частью которой и стало ре
шение о передаче националь
ной корпорации такого круп
ного комплекса, как «Жари». 
Кроме того, это является так
же важным элементом реали
зации долгосрочной програм
мы правительства Жоао Фи- 
гейреду по освоению Восточ
ной Амазонии, которую пе
чать называет «крупнейшей

программой экономического
развития в истории Бразилии». 
По мнению экономистов, ос
воение национальными силами
бассейна Амазонии
Бразилии преодолеть
нынешние трудности,

поможет 
многие 
в том

числе оплатить часть ее внеш
ней задолженности, превысив
шей к г концу прошлого года 
60 миллиардов долларов, что 
равняется четверти стоимости 
всего валового национального 
продукта. Кроме того, это по
зволит сократить массовую 
безработицу в северо-восточ
ных штатах страны и обеспе
чить подъем промышленности 
и сельского хозяйства в отста
лых районах Амазонии.

В Бразилии с воодушевле
нием встретили решение пра
вительства о передаче ком
плекса «Жари» национальной 
корпорации. Этот шаг, отме
чала бразильская печать, от
крывает широкие перспективы 
для использования природных 
богатств Амазонии на благо 
социального, экономического и 
политического развития стра
ны, а не ради обогащения за
морских дельцов.

А. КУРГУЗОВ. 
(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕЛЬЕТОН

ЛОЖЬ В ПРОШЛОЙ
И НАСТОЯЩЕМ

Звездолет завис где-то « просторах Солнечной системы 
и провел изучение прошлого, нестоящего и будущего треть
ей от светила планеты Земля. Затем командир экипажа при

нял решение уточнить некоторые проблемы путем прямого 
космического ноитакта.

Внушительных размеров неопознанный летающий 
объект (НЛО) опустился как раз напротив здания Госде
партамента США в Вашингтоне и застыл над улицей так, 
чтобы не мешать движению автотранспорта. Астронавт 
отпочковался от борта, принял подобающую земным усло
виям форму и подошел к представителю госдепа по 
связям с общественностью.

— Простите, сэр, мы прибыли из далекой звездной си
стемы «С» и хотели бы уточнить некоторые детали отно
сительно событий, происходящих на вашей планете.

—• с удовольствием, — привычно улыбнулся предста
витель по связям. — Спрашивайте — отвечаем!

— Мы знаем, — начал космонавт, — что в вашем уч
реждении действует закон: язык дан дипломату для то- 

Чю, чтобы скрывать свои мысли, то есть, говоря просто, 
для того, чтобы врать. Однако вместо этого вы все время 
говорите правду. Как можно объяснить подобное проти
воречие?

— Правду? — искренне забеспокоился собеседник-зем
лянин. — Когда же это мы говорили правду?

— Я вам напомню, поскольку нам дано знать прош
лое, настоящее и — что самое важное — будущее. Сна
чала — о прошлом. Вы начали агрессию против Вьетна
ма, ссылаясь на знаменитый инцидент в Тонкинском за
ливе, а потом честно признались, что сами и организо
вали этот инцидент.

— Ну, когда это было,— разочарованно протянул недо
вольный дипломат, одновременно подавая условный сиг
нал охранникам (инопланетный гость был из системы 
«С» —- уж не советский ли?).

— Хорошо, я приведу непонятные для нас противо
речия из современности. Вы недавно заявили, что пра
вительство Кампучии применяет отравляющие вещества, 
а потом признали, что были правы ученые: никаких от
равляющих веществ обнаружено не было — была най- 
денй обычная природная пыльца.

Вы сказали также, что четыре голландских журнали
ста в Сальвадоре были убиты так называемыми мятеж
никами, а потом сами же заявили, что вы и ваши кол
леги из правящей хунты специально заманили журнали
стов в ловушку и в упор расстреляли.

Наконец, ваши бывшие президенты утверждали, что 
они не поддерживают режим апартеида в ЮАР, а ны
нешний президент вдруг открыто признал, что ЮАР яв
ляется дружественной США страной. Кстати, об Афгани- 
çTaHe...

— Достаточно! — сурово прервал посланца Вселенной 
встревоженный чиновник. — Я все понял о прошлом и 
настоящем. А вот как насчет будущего?

И он оглянулся, проверяя, достаточно ди плотно окру
жили небесного гостя сотрудники ЦРУ, ФБР и собствен
ной госдепартгментской службы безопасность.

— Насчет будущего? — переспросил пришелец. — Вот 
насчет будущего нам все ясно. Лгать вы будете и в бу
дущем. Что же к шлется правды...

— Хватайте его! — зарычал официальный сотрудник 
американской внешнеполитической службы.— Он агент...

Но брат по разуму легко отделился от земли, всосался 
в борт корабля, и НЛО, печально вздохнув двигателями, 
ушел ввысь и растворился в просторах мироздания...

Б. КРИВЦОВ.
(АПН).

ЛОНДОН. (ТАСС). Теле
визионная компания Би- 
би-си сообщила, что в 
связи с обстановкой в рай
оне Фолклендских (Маль-

НАГНЕТАЮТ НАПРЯЖЕННОСТЬ
винских) островов 
ское правительство

англий- 
ввело

в действие положения за
кона о чрезвычайных пол
номочиях кабинета. В соот-
ветствии с ними
ство может, 
реквизировать 
государства

правитель- 
частности, 

для нужд
гражданские

суда. В состав оперативно
го соединения ВМС, часть 
кораблей которого вышла 
из порта Портсмут, уже 
введен пассажирский лай
нер «Канберра». Он будет 
использован в качестве пла
вучего госпиталя.

В кратком телевизионном 
интервью премьер-министр

К ИСТОРИИ КОНФЛИКТА
Архипелаг, расположен, 

ный в юго-западной части 
Атлантического океана — в 
500 км к востоку от арген
тинского побережья и в 
12 000 км от Великобрита, 
нии, состоит' из 2 крупных 
и многочисленных (до 200) 
мелких островов. Общая 
площадь — 11 960 кв. км., 
общее число жителей архи
пелага — около 2 000 чело
век.

М. Тэтчер вновь подтверди
ла намерение правительства 
консерваторов любой ценой 
«вернуть Англии» острова. В 
этих целях, заявила она, 
«мы собрали и направили 
туда самые крупные в мир
ной истории страны военно- 
морские силы, оснащенные 
современными вооружени
ями и имеющие прекрасно 
подготовленных военнослу
жащих».

БУЭНОС-АЙРЕС. (ТАСС).

рессии Великобритании, В 
течение последних дней на 
острова были переброшены 
крупные части аогентинской 
армии, тяжелые танки и 
бронемашины. В админист
ративном центре архипела
га, переименованном в Пу
эрто Риверо, идет стром-
тельство г 
сооружений,

оборонительных

больнице развернут
местной 

г воеи-

Аргентина продолжает
реплять свои
Фолклендских

позиции
ук- 
на

(Мальвмн-
ских) островах, готовясь к 
возможности отражения аг-

ный госпиталь. Официаль
ные представители Арген
тины подчеркивают. что 
вооруженные силы примут 
все меры для отражения 
нападения английских войск 
на острова архипелага.

Согласно аргентинским 
источникам, острова были 
открыты в 1520 г. испанским 
мореплавателем Э. Гомесом, 
который и дал им название 
Мальвинские. До обретения 
Аргентиной независимости 
( 1816 г.) они принадлежа, 
ли Испании, поэтому после 
провозглашения независи
мости Аргентины острова 
стали частью ее террито
рии.

3 января 1833 г. Брита
ния насильно присоединила 
архипелаг, объявив его 
своей колонией.

В соответствии с резолю
цией Генеральной Ассам
блеи ООН в январе 1966 г. 
между Великобританией и 
Аргентиной начались пере, 
говоры с целью разрешения 
спора, длившиеся до пос
леднего времени. В декаб. 
ре 1977 г. на очередном

ЛОНДОН, 7 апреля (ТАСС). 
В правительстве Великобри
тании проведены перестанов
ки, вызванные недавней от
ставкой министра иностран
ных дел страны лорда Кар
рингтона, его заместителя 
X. Эткинса, а также государст
венного министра иностранных 
дел и по делам содружества 
Р. Люса.

Они были вынуждены подать 
в отставку из-за' резкого обо
стрения англо-аргентинского 
спора вокруг государственной 
принадлежности Фолклендских 
(Мальвинских) островов. Пред
ставители оппозиционных пар
тий, а также ряд парламента-

риев-консерваторов обвинили 
высокопоставленных предста
вителей внешнеполитического 
ведомства Англии в непра
вильной оценке развития со
бытий, что привело к возмож
ности крупномасштабного во
оруженного конфликта в этом 
регионе.

Как сообщалось, новым ми
нистром иностранных дел 
страны уже назначен бывший 
лидер палаты общин Фрэнсис 
ПинА Его пост занял Дж. Биф- 
фен, который ранее исполнял 
обязанности министра торгов
ли. Теперь это министерство 
возглавит лорд Кокфилд. Наз
начены два новых государст
венных министра иностранных 
дел и по делам содружества, 
а также проведены переста
новки в более низких эшело
нах ряда министерств.

раунде переговоров англий
ская сторона заявила, что 
Лондон готов уступить Ар
гентине острова спри усло
вии заключения ряда эко. 
комических соглашений, ко-
торые обеспечили бы 
местное использование 
родных ресурсов в 
районе».

сов. 
при- 
этом

По мнению обозревателей, 
ключевым фактором в обо
стрении спора в последние

годы стало подтверждение 
наличия богатых запасов 
нефти в районе островов — 
эти запасы превышают за. 
пасы Нефти в Северном мо
ре в 13 раз. Кроме того, 
здесь богатые рыбные ре
сурсы, обнаружены также 
полиметаллические конкре
ции, в том числе ферромар
ганец.

В Свердловске прошел пер
вый в истории лыжный мара
фон. О нем мы попросили рас
сказать председателя област
ной федерации лыжного спор
та В. А. Говорухина:

— Идея проведения подоб
ного соревнования, что назы
вается, витала давно. А роди
лась она в Свердловском ме
дицинском институте, на ка
федре физического воспита
ния. И здесь нужно назвать 
заведующего кафедрой, доцен
та, заслуженного тренера 
РСФСР В. П. Порозова. Имен
но он предложил провести и 
сделать традиционным сверд
ловский марафон. Понятно, для 
этого потребовалось множество 
усилий. Нужно отдать долж
ное студентам-медикам, кото
рые в Юго-Западном лесопар
ке нашли отличную поляну 
для старта, а также проло
жили трассу. Всей этой рабо
той руководил В. П. Порозов, 
кстати, выполнивший норма
тив мастера спорта СССР 
еще в 1952 году. За двена
дцать лет выступления в боль
шом спорте ему присвоено 
звание «Почетный мастер 
спорта». Но вернемся к мара
фону.

В нем стартовало двадцать 
три участника. Это рабо
чие Верх-Иеетского металлур
гического завода, производст
венного объединения «Урал- 
энергочермет», сотрудники ме
дицинского института, пред
ставители спортобществ
«Спартак» ж «Труд». Все они 
преодолели 46-километровый 
путь. Лучший результат на 
дистанции показал ассистент 
кафедры общей гигиены мед
института Н. Шарипов. Его 
время — 2 часа 37 минут 16 
секунд. Но надо отметить и 
рабочего ВИЗа С. Сташкова, 
сотрудника «Уралэпергочерме- 
та* Г. Сабизова, жителя Сред- 
неуральска В. Мацака, 70-лет
него доцента У ПИ Б. Трубу, 
а впрочем, и всех остальных 
участников лыжного марафо
на, которые вышли на старт 
и завершили эту нелегкую гон
ку.

Что касается будущего, то 
очень хочется, чтобы свердлов
ский марафон стал традици
онным, массовым, празднич
ным. В этом плане получена 
поддержка председателя обла
стного спорткомитета В. Лаза
рева, который считает, что в 
этом марафоне должны при
нимать участие нс только жи
тели областного центра, но и 
других городов области.

4 ХОККЕЙ
ЛЕНИНГРАД. Лишь совет

ская команде идет пока без 
поражений в традиционном 
хоккейном турнире вторых 
сборных на приз газеты «Ле
нинградская правда». Наши 
спортсмены, победив хоккеи
стов Финляндии — 2:0, воз
главляют турнирную таблицу с 
четырьмя очками. Шайбы за
бросили на этот раз Быков и 
Варанов.

Сборная Швеции выиграла 
у команды Чехословакии — 
2:1.

У хоккеистов Финляндии, 
ЧССР и Швеции по два очка, 
но чехословацкой сборной 
предстоит заключительная 
встреча с нашей командой.
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(ТАСС).

ПО ГОРОДАМ И СТРАНАМ

• ...

Ватикав, пожалуй, самое маленькое са
мостоятельное государство в мире. Занима
ет оно всего 0,44 квадратных километра на 
территории Рима — столицы Итальянской 
Республики и в то же время располагает 
величайшими архитектурными сооруже

ниями. Среди них — собор Святого Петра 
высотой в 140 метров (на снимке).

НА СНИМКЕ (слева): знаменитый купол 
собора Святого Петра — творение архитек
турного гения Микеланджело.

Фото Б. КЛИПИНИЦЕРА.
Фотохроника ТАСС.

ШЕСТЬ ГРАНЕЙ
Этот пластмассовый разно

цветный кубик, созданный 38- 
летним венгерским архитекто
ром и преподавателем Ерне Ру
биком, американская газета 
«Интернэшнл геральд трибюн» 
назвала «игрушкой века». Во
семь лет назад будапештский 
ученый, стремясь наглядно по
казать студентам суть прост
ранственного мышления, изо
брел этот кубик, состоящий из 
26 его маленьких аналогов ше
сти цветов, вращающихся в 
трех плоскостях. Вроде прос
тая задача — собрать в одном 
цвете для начала одну грань, а 
высшее достижение — все 
шесть граней из смешанных 
белых, синих, зеленых, жел
тых, оранжевых и красных 
квадратов. Путем настойчивых 
вращений и поисков каждый 
может разгадать заложенный в 
этой необычной конструкции 
секрет. Но на пути к успеху бо
лее 43 квинтиллионов комбина
ций. Для того чтобы пояснить, 
сколь велико это число, доста
точно сказать, что возраст Все
ленной, выраженный в секун
дах, достигает только пяти 
квинтиллионов. Чтобы их все 
«проиграть», потребовалось бы 
1,5 биллиона лет.

Новая головоломка быстро 
завоевала мир. Автор получил 
патент, а кубик стал популяр
ным экспортным товаром. Се
годня во всем мире продано 
30 миллионов этого щестицвет- 
ного чуда. Книги с секретами 
разгадки достигли миллионных 
тиражей: в США — семь мил
лионов, в ФРГ — более миллио
на.

Нью-йоркский музей совре
менного искусства выставил 
гигантский куб как одно из вы
дающихся достижений поп-ар
та.

Между поклонниками этой 
игры стали проводиться сорев- 
Испания — кто быстрее собе- 
Йет все шесть граней кубика.

а Западе уже известен чем
пион мира. Это — 15-летннй 
англичанин, его результат — 
27,5 секунды.

4АЛН).
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,.

Открывая
УРАЛЬЦЫ

новые
страницы

В повестке дня 
заседания клуба 
фил» при правлении

недавнего 
«Библио- 

Свердлов-
ского отделения добровольно
го общества книголюбов зна
чились два сообщения: «Изда
тель Яковленко» и «Бажов — 
журналист».

Первое сообщение подгото
вил Юний Алексеевич Горбу
нов, заместитель главного ре
дактора журнала «Урал». Он 
рассказал о первых изданиях 
работы Энгельса «Анти-Дю
ринг» в России и об издателе 
В. И. Яковленко, который про
должил дело своего умершего

нова открывало нам личность, 
до того практически не извест
ную, то Мина Витальевна 
Кузнецова посвятила свое вы
ступление малоизученному пе
риоду жизни П. П. Бажова — 
осени 1918 года.

С августа по декабрь 1918 
года Бажов фактически редак
тировал дивизионную газету 
«Окопная правда». Это была 
боевая газета, издававшаяся, 
как говорил Павел Петрович, в

Дверь открыла сама хо
зяйка:

— А-а-а... Проходите, про
ходите, ждем, давненько не 
бывали.

Мальчишки и девчонки в 
красных галстуках бойко во
шли в квартиру. Чувствова
лось, что здесь бывали они 
не раз. Хозяин узнал их по 
голосам, встретил доброй 
улыбкой, усадил на стулья. 
Он, Григорий Кириллович 
Анашкин, участник Великой 
Отечественной войны, за
щитник Ленинграда, всегда
был рад приходу ребят.

друга известного издателя

«непосредственной близости
фронта». Оснащение типогра
фии «на колесах» было по

его хорошие 
праздники, а

друзья. 
особенно

тем временам 
вагон бумаги,

даже богатым:
много Шрифта.

словамВ свет вышли, по 
Бажова, около 50 номеров 
«Окопной правды». Пока уда-

День Победы приходили 
к HeMv. Это был человек

Это 
В 
в 

они 
Не-

Я с к к

Павленкова. Четырежды изда
вал Яковленко знаменитую 
книгу Энгельса. И лишь в 1907 
году удалось напечатать «Ан
ти-Дюринг» без цензурных ис-

лось восстановить содержание 
только пяти из них. Поиск ос
тальных ведется. Но и восста-

легкой судьбы, но удиви
тельного мужества. В бою с 
врагом он потерял зрение и 
обе руки по локоть. После 
войны вернулся в Сверд
ловск. На Уралхиммаше, от

новление облика пяти 
потребовало громадной

газет 
ра-

МЫ В ДОЛГУ ПЕРЕД ВАМИ
Григорий Кириллович — 

один из тех фронтовиков, 
чьи фотографии хранятся в 
заводском музее боевой сла
вы. Музей этот еще молод. 
Он был создан в канун 30- 
летия Победы над фашист
ской Германией..

Сначала задумывалось от
крыть просто экспозицию, 
посвященную ветеранам 
войны, в существующем му
зее трудовой славы. Но ког
да члены парткома, комите
та ВЛКСМ ознакомились со 
множеством экспонатов, рас
сказывающих о героических

РЕПОРТЕРСКИЕ 

МАРШРУТЫ

подвигах химмашевцев,

Исследование жизни издате
ля Яковленко стало продолже
нием давней работы Ю. Гор
бунова по изучению деятельно
сти русских издателей начала

боты. Лишь тщательный биб
лиографический анализ огром
ной массы фактов и материа
лов дал свои результаты.

куда ухолил на 
придумывали 
приспособления, 
мог трудиться.

фронт, ему 
различные 

чтобы он

«Библиофил» продолжает

Если сообщение Ю. Горбу-

СМОТР

для нас открывать новые име
на и страницы в истории лите
ратуры.

Л. ЮЖАНИНОВА, 
участница кружка юного 

журналиста Дворца 
молодежи.

Свердловск.

Григорий в Кириллович рас
спросил, как учатся ребята, 
чем увлекаются. Они, в свою 
очередь, поинтересовались 
здоровьем ветерана, попроси
ли рассказать о том, как 
строился Уралхим маш, о 
фронтовых днях. А потом... 
Потом Григорий Кириллович 
попросил поставить ему на 
колени аккордеон и заиграл 
песни Великой Отечествен
ной войны...

было принято иное решение.
— Мы в большом долгу 

перед теми, кто воевал, кто 
защищал Родину от врага. 
Надо создать не экспозицию, 
а музей, — таково было мне
ние всех.

Сразу же организовалась 
инициативная группа, в ко
торую вошли ветераны вой
ны Б. С. Егунов. Э. М. Шуп-
лецова. 
и Л. П. 
паботу 
Л. Н.

Г. А. Половинкина 
Кубасова. Возглавил 

по созданию музея 
Дедюрин. бывший

фронтовик, участник Ста
линградской битвы, штурма 
Берлина. Они стали, собирать 
материалы.

Как-то к ним попали 200 
писем бывшего плотника за
вода, погибшего на войне,

Юрия Нечаева к своей ма
тери. В каждом из них — 
гнев к врагу, боль за нашу 
любимую Родину, за народ. 
В одном из писем воин пи
сал: «/Дорогая мама, если 
что-нибудь случится со мной, 
знаю, тебе будет очень пло
хо, но пока фашисты топчут 
нашу землю, пока они жи
вы, плохо всем честным лю
дям».

— Эти письма вдохновили 
нас на поиск, — рассказыва
ет А. П. Кубасова, — мы ра
ботали, не считаясь со вре
менем. Порой по одиннад
цать часов. До 30-летия 
Победы оставалось три меся
ца, и надо было успеть.

Были написаны сотни пи
сем, просмотрены кипы до
кументов. Самозабвенно тру
дились и заводские худож
ники, оформляя экспозиции. 
И вот в канун 30-летия 
Победы музей был открыт. 
И сразу же стала полниться 
книга отзывов. Вот что пи
сала Н. К. Куликова, одна 
из первых переступившая 
порог музея боевой славы 
уралхиммашевцев:

«Я первый раз посетила

музей боевой славы. Когда я 
вошла, меня охватило благо
говение перед теми, кто 
сражался за Родину... И 
вдруг как взрыв, как народ
ный крик, как тридцать лет 
тому назад — вставай, страна 
огромная! За недолгие мину
ты я вспомнила все до мель
чайших подробностей. Как 
началась война, как прово-

что всю жизнь 
мальчишка любовь
ние к тем, кто

пронесет 
и уваже- 
защищал

Отечество от врага. Почтить 
память своих близких при
езжают сюда со всех концов 
страны. Однажды из Но
рильска прилетел сын погиб
шего химмашевца П. Д. Ше-

Нет выше
звания

Викторина и кроссворд из 
истории советских профсо
юзов, конкурс стенгазет на 
эту же тему, оформление 
альбомов на тему «Нет на 
свете выше звания, чем ра
бочий человек», встречи со
знатными людьми выпу-
скниками училища — такой 
была программа смотра-кон-
курса, проведенного 
стовском СГПТУ 
Особенно интересно 
было поговорить по

в асбе- 
№ 17. 

ребятам 
душам

с И. Ф. Колупаевым, много 
лет проработавшим предсе
дателем объединенного по
строй ком а треста «Асбо
строй», с Героем Социали-
стического 
ровщицей

Труда, регули-
фабрики

А. Н. Белошейкиной,
№ 4 

моло-
дым маляром, 
комсомольской 
Р. Карпуниной,

секретарем 
организации 
отмеченной

за труд орденом «Знак По
чета».

На вечере звучали песни и 
музыка в исполнении 
вокально - инструменталь
ного ансамбля училища.

Победителями в смотре

В картине снимались Жанна Прохоренко, 
Андрей Мартынов, Николай Пастухов, Вера Ва
сильева, Елена Проклова и другие.

В КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛАХ

ЧАРУЮЩИЕ
ЗВУКИ
РОЯЛЯ

Концерт, которому посвящен
сегодняшний рассказ,

малом зале
Ь состоял- 
Уральской

консерватории и стал одним из 
самых впечатляющих событий 
консерваторской концертной 
жизни за последнее время. Про
ходят дни, но до сих пор при 
воспоминании о нем оживает 
ощущение приподнятости и

~ праздничности. 65 Уже афиша этого концерта 
обращала на себя внимание. 
Интересна была программа: со
наты для скрипни и фортепиа
но Моцарта и Франка, Трио 
Шостаковича и романсы Чай
ковского на стихи Ратгауза — 
произведения разных жанров, 
но с одним постоянным участ
ником — роялем. «Партию фор-
тепиано, значится афи-

стали 
ники из 
точники

Асбест.

каменщики-монтаж- 
группы № 15 и пли- 
из группы № 38.
Т. АНАТОЛЬЕВА.

МОСКВА. На Центральной студии детских и 
юношеских фильмов имени М. Горького по
ставлен художественный фильм «Мы жили по 
соседству».

Картина — дебют молодого режиссера-поста
новщика и сценариста Николая Лырчикова. 
Оператор-постановщик Андрей Пашкевич, ху
дожник-постановщик — Виктор Сафронов, ком
позитор — Марк Минков, тенст песен Игоря 
Шаферана.

Фильм обращен к серьезной и важной те
ме — взаимоотношению подростков и родите
лей.

НА СНИМКЕ: творческая группа фильма «Мы 
жили по соседству»: актеры Андреи Мартынов, 
Николай Пастухов, Жанна Прохоренко, опера
тор-постановщик Андрей Пашкевич, москов
ские школьники — исполнители главных подрост
ковых ролей — Антон Голышев и Рита Лобко, 
режиссер-постановщик и сценарист фильма Ни
колай Лырчииов.

Фото Н. МАЛЫШЕВА. Фотохроника ТАСС.
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ВОЗВРАЩЕНИЕ 
БЛУДНОГО 
СНАБЖЕНЦА

ЛИТЕРАТУРНЫЕ 
ПАРОДИИ

Босиком

Снабженец Афанасий Тол
качев, усталый, голодный, во
рочался на верхней боковой 
полке жесткого вагона. Ни де

Я ж босиком и без рубахи.

Хочу

нег, ни счастья в жизни, 
ска зеленая. Впору, как 
той вагонной мухе, лечь

То
йот 
на

ля, вопреки прожитым года« 
и иесостоявшейся карьере...

Нескоро Толкачев понял, 
что заблудился. И тогда во
сторг сменился легкой трево
гой. Было по-настоящему тем-

Утром снабженец проснулся 
на конечной станции. Он дол
го-долго смотрел на вокзал с 
башенкой, пока не понял, что 
ночью сел в чужой поезд, тоже 
скорый, но идущий в обратном 
направлении.

— Гражданин, прибыли, — 
сообщила проводница и ловко 
выдернула из-под Афанасия 
простыню с сизыми печатями 
МПС. А ее напарница, собирая 
в мешок пустые бутылки, на
зидательно посоветовала:

— Пить меньше надо, весь 
день вчера тянул.

Делать было нечего. Толка
чев натянул чужой пиджак, 
висевший в изголовье.' На пер-
роне он вывернул карманы
обнаружил служебное

и 
и

целую в нос
букашку, 

Хочу — бодаюсь головою 
С головкой девичьей 

ромашки.

А в черной луже головастик 
Растет —....... ..

Несется
Работая

в лягушку, чтоб 
заквакать.

В. ФАЛЕЙ.

муравей за квасом, 
и в зной, и

в слякоть.

спину лапками вверх и заме
реть, чтобы сразу было вид
но — отдрыгался в этой жиз
ни.

Впереди было еще много 
заманчивых картин для разо
гретого ’ голодом воображения, 
но тут экспресс резко затор
мозил. Подтягивая сползающее 
трико, Толкачев спустился k с

но. Намокшее от росы 
неприятно холодило.

«Еще простыну, а тут,

трико

на-
верное, и больницы-то нет»,— 
раздраженно подумал он и по
лез в карман за спичками, 
чтобы развести сигнальный ко
стер. Спички остались в ваго
не.

— Ау! Есть тут кто жи-

командировочное удостовере
ния на имя Оськина Шахереза
да Петровича и 34 копейки 
медью. Больше в карманах ни
чего не было. Толкачев еше раз 
раскрыл удостоверение и с

ше, — исполнит Е. Левитам».
Это пианист, которого вряд 

ли нужно представлять публи
ке. Его сольные выступления 
всегда собирают большое коли
чество почитателей его дарова
ния. Не менее известны в 
Свердловске имена интересных 
молодых музыкантов А. Газеле- 
риди и С. Пешкова. Еще одним 
участником концерта был пе
вец В. Шерстов. Такой сбор
ный концерт (кстати, подобная 
форма составления программ 
стала популярной у нас в пос
леднее время) многое обещал. 
Забегая вперед, можно сказать, 
что он не разочаровал даже са
мую искушенную публику.

Соната Моцарта открыла пер
вое отделение концерта. Каза
лось бы. Моцарта мы слушаем 
часто. Но опять и опять эта 
музыка доставляет нам ра
дость, безусловно, в хорошем 
ее исполнении. А именно та
ким оно и было в тот вечер: 
тонким, вдохновенным и глубо
ким.

Франк... Его музыкальное на
следие немногочисленно, одна
ко каждое произведение пред
ставляет большую художествен
ную ценность — будь то сочи
нения для фортепиано, симфо
ния или соната для скрипни и 
рояля, которая вошла в золо
той фонд скрипичной литерату
ры. Исполнение ее отличалось 
большой экспрессией, романти- 
ческиг* пафосом.

Во втором отделении, завер
шая всю программу, прозвуча
ло Трио Шостаковича, посвя
щенное музыканту и близкому 
другу композитора И. Соллер- 
тинскому. Боль невосполнимой
утраты первое главное

полки, на цыпочках мимо вой?! жалобно закричал

неудовольствием отметил
большое сходство фото граж
данина Оськина
указанная 
должность

с собой. А 
удостоверении

незнакомца

жали 
ехали 
мест, 
почти 
взять

людей на фронт, как 
эвакуированные из 
охваченных войной, 

раздетые, не успевшие

велева 
музей 
стенду, 
отца.

Николай, пришел в 
и возложил цветы к 
где висит портрет его

Среди экспонатов музея 
мы видим боевые награды 
ветеранов, их одежду, иму
щество, поржавевшие кас
ки, патронные гильзы, пос
ланные из-под Сталинграда, 
и... хлебные карточки воен
ного времени. Их подарила 
музею Пелагея Дмитриевна 
Плахова. Они ей были очень 
дороги, хранила их более 
тридцати лет. С этими хлеб
ными карточками однажды 
пошел в магазин ее сын — 
Саша. Выстоял шесть часов 
в очереди и не нашел их в

самого
потрясенные

необходимого, 
случившимся,

но не раздавленные мораль
но. Здесь я увидела фото
графии людей, которых зна
ла, видела на заводе, и толь
ко в музее поняла, что они 
не просто работники завода, 
они защитники Родины, лю
ди, прошедшие войну. Музей
роднит 
их».

людеи, сплачивает

Часто, особенно в канун 
Дня Победы, в музей прихо
дят труженики завода, вете-
раны войны, ребята 
шефных школ. И 
можно наблюдать 
картину, нет-нет, да

из под
нередко 

такую 
кто-ни-

будь из ребят, подойдя к 
стенду, где размещены фото
графии участников войны, 
скажет: «А это мой дедуш
ка!». И такая гордость в этих 
словах чувствуется, веришь,

Рабочий день в Свердлов
ском Дворце пионеров и 
школьников начинается в 
три часа дня. Тихие коридо
ры наполняются шумом, не
спокойный ребячий поток 
рассеивается по этажам и 
комнатам, и начинаются за-
нятия многочисленных
кружках...

Дворец разительно похо
рошел; наконец-то кончился 
внутренний ремонт, впере
ди —- наружная реставрация 
здания. В коридорах пахнет 
лаком и краской, все вокруг 
идеально чисто, но впечат
ления парадного дворца иет, 
а есть впечатление уютного 
дома.

Откроем одну из деерей.

ЧТО ТАКОЕ ПТМ!
— Ну что же. ребята! Се

годня мы подводим итоги 
работы пионерских органи
заций за год!

Нет, это не пионерское со
брание. Это ПТМ. Пионер
ский театр миниатюр репе
тирует пьесу О. Михайлова 
«Соревнование». Цель пэтэ- 
эмовцев — подготовка агиток 
для комсомольских, пио
нерских конференций и соб
раний. Не занудный литмон
таж, а веселые злободневные 
выступления.

— А не страшно вам вы
ступать перед таким стече
нием людей?

В ответ — смех.
— Правда, сначала! — до

бавляют ребята... и сообща
ют мне:

— А главная заслуга, что 
мы быстро освоились, — на
шей Музы Васильевны Бой
ко!

Репетиция продолжается.

В РАДИОТЕХНИЧЕСКОМ 
КРУЖКЕ

— Я сначала разобрал 
левизор, а потом решил 
няться радиотехникой,

те- 
за-

объяснил мне причины свое
го увлечения восьмиклас-
сник Коля Дорофеев, 
кружке можно узнать,

- В 
что

непонятно, а то у меня в ра
дио никто не смыслит.

— Кем собираешься стать?
— Радиотехником... Если в 

техникум не поступлю, тогда 
пойду в училище.

Я в учебном классе круж-

Растет в затоне головастик, 
Чтоб стать лягушкой и 

заквакать.
Я ж в стороне иду от шляха 
И обнажаю чувства воле. 
Скажите, где моя рубаха? 
И почему я вовсе голый? 
Жучки, букашки есть 

повсюду.
Вся живность с детства

дремавшей проводницы — про
шел в тамбур, открыл дверь. 
Перед ним распахнулся ночной
полузабытый мир его летст-

мне
Эй! Р-разойдись.

Бодать зверей и

знакома.
Лягаться 

буду!
насекомых.

Иду, бодаюсь, оголенный, 
Через болота, через реки.

ва, где бродили стреноженные 
кони, таинственно мерцали 
звезды, а за каждым деревом 
сидело по разбойнику. Снаб
женец счастливо, улыбался. В 
том мире, не знающем наклад
ных и требований, верхних по
лок жесткого вагона, жилось 
легко и просто... Из темноты 
наносило запах мяты, вкусного 
печного варева и чего-то еще. 
Петухов зажмурился и — бы-

Афанасий.—Помогите! Ау-у-у...
Толкачева охватило отчая

ние — неужели все, конец? И 
когда надежда на спасение 
почти исчезла, вдали мелькнул 
крошечный огонек.

Мираж?
Толкачев протер глаза: ого

нек горел. Изо всех оставших-

снабженец — совсем доконала 
его.

— Снабженец! — горько вы
дохнул Афанасии. Что ни го
вори, не везло ему даже в на
ходках. Допустим, свою судь
бу, раз уж такое приключи
лось, он был согласен обме
нять па пиджак актера, дип-

Е ля Л где-то з.
ла не была! обеими нога-

здравствует
Я цыпленок,
Я Чтобы со мной закукарекать

I В. АНИЩЕНКО.

ми оттолкнулся от подножки.
Потирая ушибленные при па

дении коленки, он восторжен
но пошел к новой жизни, где 
можно было начать все с ну-

ся сил он рванул к нему, 
раясь. однако, сдерживать 
рывистое дыхание, чтобы

ста- 
пре- 

не-

ломата или, на хулой 
зам. директора...

И вдруг Толкачева

конец,

словно
на роком не задуть свет. Ого
нек оказался хвостовым фона
рем скорого поезда. Афанасий 
догадался, что, сделав круг, 
он вышел на то же самое ме-

обожгло: срок командировки 
этого Оськина истек еще вче
ра. Афанасий взглянул на вок-
зальные часы, до девяти
ра полчаса. Надо

ут- 
было

эмоциональное ощущение, ох
ватившее зал. В высочайшем 
регистре возникают словно из 
небытия голоса скрипки и вио
лончели.... Не перестаешь удив
ляться, как Шостакович умел 
из минимума выразительных 
средств извлекать максималь
ный художественный эффект.

Исполнено оно было как бы 
на едином дыхании. Ö игре ан
самбля нужно отметить не
обыкновенную слаженность, ко
торая может быть достигнута 
только в результате индивиду
ального мастерства артистов и 
взаимопонимания, в результа
те выработки единой концеп
ции произведения.

Помимо Трио, были исполне
ны шесть романсов Чайковско
го на стихи Ратгауза. Здесь ис
полнение не всегда отвечало 
представлению об этом цикле, 
своеобразном прощальном пос
лании композитора. Певец не
сколько злоупотреблял тембро
вой палитрой своего голоса, от
того иногда Чайковский звучал 
слишком «упоительно».

Хотелось бы немного сказать 
и о вступительном слове му
зыковеда В. М. Мезриной. Имен
но благодаря ей, ее умному и 
ненавязчивому мнению о пред-

МАЛЕНЬКИЕ РАБЫ

сто, откуда начался его 
зон прыжок. В жестком

роко- 
ваго- 
верх-

выручать коллегу, и Афана
сий, махнув на неудавшуюся 
жизнь рукой, побежал искать

лагаемой 
остался

музыке, концерт не
«безнадзорным»,

вышел очень праздничным
а

не он залез на прежнюю
нюю боковую полку и с голо- трамвайную остановку.
вой накрылся колючим казен
ным одеялом...

А. ЯРАНЦЕВ.
В. ДОЛМАТОВ.

цельным. T. ДУДНИК, 
студентка 
Уральской 

государственной 
консерватории 

имени Мусоргского.

На проходящей в Бангкоке 
ежегодной сессии Экономиче
ской и социальной комиссии 
ООН для Азии и Тихого океана 
был представлен доклад об экс
плуатации детского труда в 
странах Юго-Восточной Азии. 
Тысячи детей, говорится в нем, 
ежегодно фактически продают
ся в рабство на плантации, 
фабрики, в богатые семьи.

В докладе, в частности, при
водятся такие данные.

В Бомбее (Индия) каждый 
четвертый ребенок начинает 
трудовую жизнь в возрасте от 
6 до 9 лет, каждый второй — 
в возрасте от 10 до 12 лет.

В Пакистане 1,5 миллиона 
мальчиков и девочек заняты в 
ковровой промышленности, мно
гие с 6 лет. Они работают 11 — 
12 часов в день, получая за 
свой труд 8 — 12 долларов в ме
сяц.

В Южной Корее на многих 
предприятиях девочки приши
вают воротнички и манжеты 
к мужским сорочкам. За не
сколько центов в день они ра
ботают, не разгибая спины, в

Поиск ветеранов войны — 
химмашевцев, документов 
продолжается. В этой работе 
большую помощь оказывают 
пионеры из школ №№ 132, 
135, 86. которые входят в от
ряд «Поиск», созданный при 
музее. Ребята также позд
равляют ветеранов войны с 
праздниками, проводят в 
музее экскурсии.

Посетители музея больше

кармане. Пришел 
взволнованный, 
Врачебную помощь 
не удалось оказать,

домой 
заболел, 
вовремя 

в то вре-
мя больниц на Химмяше не 
было, а до города добраться 
было невозможно из-за от
сутствия транспорта. Саша 
умер. Потом Пелагея Дмит
риевна нашла карточки за 
подкладкой Сашиного пид
жака.

узнают о тех, кто 
с ними рядом. На
стендов — 
ка войны,

портрет 
ныне

работает 
одном из 
участни- 
старшего

инженера бюро цен В. Т. 
Заплатина. Он воспитывался 
в Нижнеисетском детдоме. 
Когда узнал о начале вой
ны. в 6 часов вечера принес 
директору детдома заявле
ние с просьбой отпустить на 
фронт. Его заявление было 
пятьдесят четвертым. Шел 
Василию Тимофеевичу в то 
время семнадцатый год...

Те, кто жил в то лихое 
время, никогда не забудут 
холода и голода, войны, се
явшей повсюду смерть. Они 
выстояли на фронте и в ты
лу, победили ненавистного 
врага. Пройдут годы, но в 
памяти честных людей ни
когда не умрет велики/г под
виг, который совершили со
ветские люди, разгромив 
фашистов. Пройдут годы, но 
музейные витрины донесут 
до будущих поколений обра
зы героев.

В. КУЗНЕЦОВ.

ка радиоэлектроники. Па-рты 
здесь особые •— из текстоли
та и металла, с розетками и 
паяльниками, ящиками для 
инструментов.

— 80 процентов наших 
кружковцев идет в радио
техникум,— говорит мне Бо-

—- По дому, наверное, по
могаешь? — спрашиваю его.

— Конечно! — откликает
ся он.

Да, люди здесь умелые — 
достаточно взглянуть на их 
руки и на модели — птицы, 
рвущиеся в полет.»

ТОЛЬКО 
один 
ДЕНЬ

МИР НАШИХ

УВЛЕЧЕНИЙ

рис Михайлович Грамолин,
который ведет кружок
1947 года. — 
до ста...

Вот такая 
ция.

с
Иногда бывает

профориента

АВИАМОДЕЛИСТЫ
В мастерской авиамо

дельного кружка — резкий 
запах дерева, опилки. На 
потолке подвешены десятки 
моделей всех классов, от 
изящного планера с крыль
ями из прозрачной пленки— 
до огромной деревянной мо-
дели, тяжело повисшей на • 
стене.

— Успехов добиваются
только умелые ребята, — го-
ворит Владимир 
Швецов.— У нас 
личи и ков, ребята 
хорошо учатся.

Иванович 
много от- 
в основном

Семиклассник Андрей Ко- 
робица, кроме того, занимает
ся лыжами, но долгие заня
тия во Дворце, которые ча
сто начинаются в три, а 
кончаются в девять, его не 
тяготят.

малоосвещенных 
без вентиляции.

25 процентов

помещениях

...__ ._____ таиландских
детей в возрасте до 16 лет вы-
нуждены зарабатывать на ку
сок хлеба. Оноло двух миллио
нов работают на подпольных, 
предприятиях, лишенные всех 
прав. Более половины этих де
тей страдают от недоедания и 
различных профессиональных 
заболеваний.

МОДА ПО-АМЕРИКАНСКИ
Объявление в одной из аме

риканских газет составлено по 
всем Правилам рекламы: «За 
300 долларов вы можете при
обрести куртку, которая защи
тит вас не только от дождя и 
ветра, но и от пуль и ножа 
грабителя. В наше время она 
не помешает в вашем гарде
робе, как не помешает второй 
замок в двери».

Американец А. Силбершатц 
уже несколько лет занимается 
изготовлением спецодежды для 
полиции и военных. Многочис
ленные газетные сообщения о 
росте преступности в США на
толкнули его на мысль разра
ботать модели для широкой 
публики. Первые десять были 
показаны на торговой ярмарке 
в Лос-Анджелесе. Лучшее мес
то трудно было выбрать. В 
этом городе в среднем дважды 
в час совершаются убийства.

Предприимчивый модельер 
уже получил первые заказы.

РЕПЕТИЦИЯ
театре юношеского

творчества готовят к поста
новке пьесу Ф. Сологуба 
«Беда от нежного сердца». 
Репетируется сцена, в кото
рой героя пьесы Александра, 
стремящегося к любимой, 
родители заставляют остать
ся наедине с другой девуш
кой. Сцена не получается, и 
Миша, играющий Александ
ра, десятки раз повторяет 
одни и те же слова, встает и 
садится снова на диван.

— Миша! Чего ты хочешь 
в этом отрывке? — спраши
вает руководитель театра 
Р. Г. Бондарева:

— Уйти поскорее!
— Так отрази это в дейст

вии!! Вам играть, вам и ду
мать.

—• А вот мой Александр!— 
говорит, поднимаясь, «папа», 
наверное, в двадцатый раз...

— Это не наша цель — 
«профессионализм»,— счита
ет Р. Г. Бондарева.

Какова же цель?
— Здесь коллектив! — от

ветили мне ребята ТЮТа, ко
гда я спросил, чем привле
кают их занятия. И я 
вспомнил ответы других ре
бят из других кружков на 
этот же вопрос, в частности, 
ответ будущего радиомеха
ника Коли Дорофеева:

Интересно
вместе с ребятами.

Не только увлечение, 
и дружба, желание 1

работать

, но 
быть

вместе удерживают ребят в 
кружке. И поэтому Дворец 
для них становится домом.

...Коридоры Дворца пусте
ют, у гардероба — родители, 
встречающие детей, гаснет 
свет в окнах... Кончился еще 
один день Дворца.

О. МУРАШОВ, 
студент УрГУ.

ЗОЛОТОЙ ГАРАЖ
Недавно в Багдаде на строи- g 

тельстве гаража был найден я 
клад. Рабочие наткнулись на S
кувшин, до краев 
тых монет. Всего 
438, большинство 
канено в Багдаде 
ках. По оценкам

полный золо- 
их оказалось 
из них отче- 
в XI —XII ве- 

специалистов.
это самый крупный клад, най
денный в Ираке за последние 
десятилетия.

ЮБИЛЕИ ПЕСНИ
Песню «Монголтранс» любят 

водители и тп^нспортмики. Ей 
исполнилось 50 лет. Это была 
одна из первых песен, в кото
рых воспета дружба монголь
ского и советского наподов.

История ее рождения связа
на с созданием в 1929 году при 
помощи Советского Союза ак
ционерного общества «Монгол- 
транс». Оно сыграло важную 
роль в защите революционных 
завоеваний монгольского наро
да. развитии национального 
транспорта, пасширении рядов 
молодого рабочего «пасса. Пер
вые водители, работавшие тог
да в акционерном обществе, и, 
сочинили песню «м.пчгол- 
транс». (АПН).

— лтнпшнни11П11т!шшшш1тл

Редактор И. МАЛА ХЕЕВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 9
«ОРБЙТА-4» — «ВОСТОК*

8.00 — «Время».
8.40 — «Влюбленное облако». 

Мультфильм.
9.00 — Концерт ~ Академиче

ского хора русской•песни.
9.50 — «Цыган»». 3-я серия.
11.10 — Новости.
14,00 — Новости.

14.20 — К Дню войск проти
вовоздушной обороны. «На 
страже неба Родины». Докумен
тальный фильм.

15.10 — Концерт ансамбля 
скрипачей «Кантилена».

15.45 — Дела московского 
комсомола.

16.15 — «В гостях у сказки». 
«Медвежонок».

17.15 — «Первый отряд». 
Фильм 3-й из телевизионного 
многосерийного цикла «Косми
ческий вък. Страницы летопи
си».

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Народные мелодии.
18.45 — «Газы без цвета и

запаха». О подготовке США к 
химической войне,

19.05 — «Цыган». 4-я серия.
20.30 — «Время».
21.05 — Молодежный вечер 

в Останкино. Встреча участни
ков педагогических отрядов с 
лауреатами II Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов 
в Гаване Т. и С. Никитиными.

22.05 — Сегодня в мире.
22.20 — Концерт артистов 

балета.
2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 

ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. Утренняя 

гимнастика.
10.20 — «Время обновления». 

Документальный фильм.
10.35, 14.10 — Советская пей

зажная живопись 20—30-х го
дов.

11.05, 13.05 — Английский
язык.

11.35, 12.35 — История. 4-й 
класс. «Вставай, страна огром
ная’».

12.05 — Учащимся ПТУ. Об
щая биология. Экологические 
системы.

13.40, 14.40 — История. 7-й 
класс.

15.10 — В. В. Маяковский. 
«Кан делать стихи».

15.50 — Экран — учителю. 
История. 7-й класс. Крестьян
ская война под предводитель
ством Емельяна Пугачева.

16.20 — Физика. 10-й класс. 
Ядерная энергия.

16.50 — История. 9-й класс. 
Курс на индустриализацию.

17.20 — Новости.
17.30 — Свердловск. «Вместе 

— целая страна». «Арена дру
зей» («Казахтелефильм»).

18.00 —- «Слушается дело». 
Очерк о народных заседателях.

18.30 — «Искусство я жизнь».. 
Встреча драматурга Г. Бокаре
ва с рабочими УЗТМ.

19.30 — Новости.
19.45 — Для вас, малыши!
20.00 — МОСКВА. Новости.
20.20 — Сильные, смелые, 

ловкие.
21.05 — Свердловск. «Обык

новенные чудеса». Телефильм.
22.00 — Новости.
22.15 — МОСКВА. «Гречиха, 

просо, фасоль и другие». Науч
но-популярный фильм.

22.30 — Чемпионат СССР по 
баскетболу. Мужчины.

23.00 — «Время».
23,35 — Премьера художест

венного телефильма «Прощай, 
красавица!».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

в помещении 
ДК железнодорожников

Сегодня ФЛОРИЯ ТОСКА 
9-IV премьера ДЕМОН 
10-IV ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 19 ч.

НЕЖДАННЫЕ ГОСТИ 
9 IV в 10 ч. ЗОЛУШКА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Самозванцы 

поневоле (две серии).

САЛЮТ — Таро — сын 
дракона. Все наоборот.

ТЕМП — АББА.
ЭКРАН — Игра в четыре 

руки. Тайна третьей плане
ты.

БУРЕВЕСТНИК — Игра в 
четыре руки.

ДК~ им. СВЕРДЛОВА — 
Китайский синдром.

Я ПОГОДА- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - .- - - - - - - -

НС 22333.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ

ЛЮДИ
9-IV ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ
10-IV МЫШЕЛОВКА

9—10 апреля по области ожидается переменная облач
ность, преимущественно без осадков, ветер западный, 
5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
плюс 2 — минус 3, днем 3 — 8 градусов тепла.
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